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пролетарии всех стран, соединяйтесь! МЫСЛИТЬ И ДЕЙСТВОВАТЬ ПО-НОВОМУ

ИД СИЕНУ!
Открылся XVIII

Ленинским динамизмом, мо
гучими токами времени насы
щен нынешний этап револю
ционной перестройки совет
ского общества. Он с ' новой 
силой подтверждает, что со-
циализм это непрестанное
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обсуди, съезд!
Меньше двух месяцев осталось до открытия XX съезда 

Ленинского комсомола. Какие проблемы он обсудит? Какие 
примет решения? Эти вопросы сегодня на устах у всех 
комсомольцев, многих молодых рабочих, служащих, инже
неров, учащихся. Наши читатели в своих письмах делятся 
мыслями о состоянии дел в комсомоле, высказывают кри
тические замечания, предлагают темы, которые могут об
судить делегаты съезда. Предлагаем вашему вниманию 
подборку таких писем.

ТУРПОХОД
ВМЕСТО СУББОТНИКА

Как-то не чувствуется сегод
ня серьезности в решении 
вопроса; как будет перестра
иваться идеологическая и 
идейно - воспитательная ра
бота. Даже на XXV областной
отчетно выборной комсо-
мольскои конференции, судя 
по опубликованным тезисам 
доклада и отчету с главного 
собрания комсомольцев об
ласти, об этом упомянуто 
лишь вскользь: «...Перемены 
в общественной жизни требу
ют переосмысления идеоло
гической работы, отказа от 
устаревших ее форм». А ведь 
уже гол прошел с XXVII 
съезда КПСС, пора бы уже 
не только переосмысливать, а 
наметить конкретные меры 
и приступить к их выполне
нию. Ясно, что к этому сра
зу не были готовы. От уста
ревших форм отказались, а 
новые не успели разработать. 
Но надо уяснить, что готовых 
рецептов не будет, надо са
мим искать новые пути и ме
тоды проведения идеологиче
ской работы, с учетом совре
менных требований.

У нас молодежь нередко

стоит в стороне от политиче
ской жизни страны. Возьмем 
такой пример. Не раз в обла
сти проводились митинги с 
призывом провести субботник 
и перечислить заработанные 
средства в Фонд мира. Ос
новная масса трудящихся вы
ходила на субботники. А вот 
молодая «интеллигенция» из 
конструкторского бюро реши
ла по-своему: перечислим в 
Фонд мира свой однодневный 
заработок. Если посмотреть с 
финансовой стороны, то этот 
факт можно оцепить поло
жительно. А если в корень 
заглянуть? В том коллективе 
были, безусловно, комсомоль
цы и молодежь, а на поверку 
они оказались безыдейными. 
Грубо говоря, они откупились 
от борьбы за мир. а сами в 
этот день решили отдохнуть 
на лоне природы — отпнави
лись в однодневный турпоход.
Разве мп 
мольский 
за собой

нет такси комсо- 
коллсигив повести 

молодежь?
ЖИЛЬЦОВА, 

постоянный 
читатель 

«На смену!».

ОСВОБОЖДЕННЫЕ
ОТ ЧЕТО?

Считаем, что есть необходи
мость решить вопрос о сокра
щении непомерно раздутых 
штатов освобожденных ком
сомольских работников. А то 
сидят очи до 40—50 лет в 
комсомоле, перебирают «вхо
дящие» и «исходящие», а са
ми уже давно забыли, какая 
из себя молодежь. Нам ка
жется, что вообще нс долж
но быть освобожденных сек
ретарей (или минимум), .ко
торые сидят в райкомах, гор
комах. комитетах комсомола 
и перекладывают бумажки. 
Очень много «комов» и мало

отдыха в пит высокого каче-
ства. Л попробуй прийти с 
каким-нибудь вопросом в рай
ком комсомола. К тем самым 
« освобождении м. и зб р п и иым » 
попробуй с просьбой или 
предложением прийти...

Мы не так давно попыта
лись обратиться в Ленинский 
райком, чтобы нам помогли 
достать (хоть когда-нибудь)
путевку для отдыха 
комсомольской гр уп п е
школы. Мы даже 
найти человека

не

лучшей 
пашей 

смогли
в райкоме,

который смог бы нам в этом
дела. Секретари должны помочь. Кстати.
учиться или раоотать рядом с 
рядовыми комсомольцами или 
постоянно общаться с ними,

что только секретарь 
тета комсомола школы 
кое-кто из комитета

выяснилось,
КОМИ- 

и еше 
знают,

чтобы наши 
органы были

руководящие 
в курсе всех

как зовут первого секретаря

происходящих в школах, тех-
никумах, вузах, 
водстве событий, 
ри должны быть

на произ- 
И секрста- 
молодыми,

райкома. Мы же его нс 
ем по той причине, что 
когда в глаза не видели.

Может, стоит ввести 
избрании на должность

зна- 
пи-

при
сек-

На январском (1987 г.) Пленуме ЦК КПСС подчеркива
лось: «Отступать нам нельзя, да и некуда. Курс апрельско
го Пленума ЦК КПСС, XXVI1 съезда мы обязаны прово
дить в жизнь последовательно и неуклонно, идти вперед и 
вести общество на качественно новый уровень развития».

Идет переоценка ценностей. Во главу угла ставятся во-
просы качества, престижа отечественной продукции, 
чественных изделий всех отраслей промышленности, 
на внутрисоюзном рынке, так и на международном.

Реж Полевской

оте-
как

ну, допустим, комсомольско
го возраста, до 28 лет.

Давайте обсудим. Может, 
следует строить нашу комсо
мольскую работу по принци
пу: лучше меньше, да луч
ше? Вот, например, больной

ретарей райкомов, горкомов, 
обкомов комсомола голосова-
ние 
на, 
ми

всех комсомольцев райо- 
города, области, которы-

вопрос организация досу-
га. Есть у нас дискотеки, ба-
ры-мороженое,
кафе. Ио 
кивание

молодежные
не всегда оослу-
и организация

фоторепортаж

Чтобы 
знали 
цо, по

они оудут-
мы, 

наших

руководить? 
комсомольцы,

вожаков в ли-
имени, по делам.

Комсомольцы 
,10 «а»» класса 

средней школы № 17. 
Свердловск.

обновление всех сфер нашей 
жизни. И чем активнее, прин
ципиальнее гражданская по
зиция каждого из нас, тем ус
пешнее; продвижение вперед.

Неуклонный рост благосо
стояния, всестороннее духов
ное развитие советских лю
дей — высшее устремление 
партии коммунистов. Социаль
ная политика, интересы тру
дящихся, подчеркивалось на 
XXVII съезде КПСС, долж
ны быть на первом плайе де-

Чебрикова В. М., Шеварднад
зе Э. А.. Щербицкого В. В., 
Демичева П. И., Долгих В. И.,
Ельцина Б. Н., 
И. И., Соколова 
ловьева Ю. Ф.,

Слюнькова
С. Л., Со-

Талызина
И. В., Яковлева А. Н.. Бирю
кову А. П., Добрынина А. Ф.,
Лукьянова А. Й..
В. А., Никонова J
мовского Г. П., 
И. В.

.XVIII съезд

Медведева
В. П., Разу-
Капитонова

СССР 
ВЦСПС

открыл
профсоюзов 

Председатель
Л. Шалаев.

ятельности и самой 
организации страны

массовой

фе с с ион ал ь н ы х союзо в,
про- 

кото-

Цветной телевизор — 
приз трудовой эстафеты в 
честь XX съезда ВЛКСМ, 
объявленной Режевским 
горкомом комсомола. В 
соревнование включились 
практически все Комсо
мольск© - молодежные 
коллективы предприятий и 
организаций города. Еже
недельное подведение ито-

План Комсомольск« - моло
дежный коллектив электро
сварщиков ■ стана 10-76 Евге
ния Шумана делает трудно. 
Металл не всегда качествен
ный. механизмы устаревшие. 
Сказала свое веское слово и 
госприемка.

— Это в какой-то мере и

гов свидетельствует: 
лодежь механического

мо- 
за-

вода прочно удерживается 
в числе лидеров. Наиболее 
высоких результатов доби
лись бригада токарей Ве
ры Клещевой из цеха № 3 
и токарь цеха № 8 Ирина 
Перетягина.

Более тридцати человек 
трудятся на сооружении 
культурно - оздоровитель-
ного центра.

Секретарь 
ВЛКСМ Сергей

комитета
Мокеров

сообщил, что сооружение 
КОЦ — первая очередь
молодежного жилого » 
плекса, строительство 
торого начнется уже
этом году. Тем 
лодые рабочие
ского
решить

завода 
свои

самым

ком- 
ко-

» в
МО-

механиче- 
намерены 

жилищные
проблемы.

О. ЕРМОЛАЕВ.

Кировград
Комсомольск© моло-

дежный коллектив отделоч
ников Валентины Бызовой 
из ремонтно-строительного
цеха 
чил

мелькомбината полу-
на днях немало бла-

годарностей и добрых слов 
за отделку 100-квартирно
го жилого дома.

Девушки потрудились, 
как говорится, на совесть. 
Отменное качество, со4 
вкусом подобранные цвета 
отделочных, материалов, по 
мнению секретаря комите-
та ВЛКСМ Анатолия Лае-
ва, все
новоселье 
праздник

это 
в 

для

превратило 
нестоящий 

ста семей
предприятия.

О. ГОНЧАРОВ.

Североуральск
В понедельник, 

раля, труженики 
«Черемуховская»

23 фев- 
шахты 
произ-

водственного объединения 
«Севуралбокситруда» позд
равили бригадира проход
чиков Виктора Волосовцева 
с избранием его депута
том Верховного Совета' 
РСФСР. Коллектив этот вот 
уже несколько лет ста
бильно трудится с опере- 
женим производственного 
плана. В честь 70-летия Ве
ликого Октября взял повы
шенные соцобязательства.

В «Севуралбокситруда» 
восемь комсомольско-мо-
лодежных коллективов
встали на трудовую вахту, 
посвященную юбилею Ок
тябрьской революции.

А. КСАНИН.

ОТЕЦ И СЫН В БРИГАДЕ
Комсомольско-молодежный субботник, по

священный XX съезду Ленинского комсомола, 
провели работники головного предприя
тия производственного объединения «Пла
стик» Свердловского завода пластмасс. Зара-
ботанные средства будут перечислены на . организаций.

счет райкома. Четко организовано на пред
приятии соревнование по достойной встрече 
XX съезда ВЛКСМ, в честь этого события 
развернулся смотр боевитости комсомольских

рабочих, дисциплиниро- 
.. — говорит бригадир.— 

Если раньше — лишь бы тон-

нас, 
вало,

наж нагнать, то сегодня при
ходится думать и о качестве.

Конечно, процент перевы
полнения месячного задания

съезд ВЛКСМ
невысокий. Правда, лучше, 
чем у остальных бригад. Но 
перед металлургами стоит се
годня другая задача: даже в 
условиях госприемки выйти 
на прежние рубежи. Для 
этого ребята осваивают смеж
ные профессии. повышают 
профессиональное мастерство. 
Костя Еромасов, Виктор По- 
сысаев, Виктор Свиридов по
лагают: должно наступить 
отрезвление от процентома
нии. когда работали все-таки 
ради .высокого показателя, а

рые располагают огромными 
правами и возможностями. 
Развивая это положение, ян
варский (1987 г.) Пленум ЦК 
КИСС отмечал, что по-настоя- 
щему поднять инициативу и 
творчество народа мы смо
жем, если наши демократиче
ские институты будут актив
но и реально влиять на поло
жение дел в каждом трудо
вом коллективе.

Определить 
организации 
период жизни 
пы делегаты

задачи своей 
в переломный 
страны призва-

XVIII съезда

о качестве
В цехах

думали потом.
уже

группы качества, 
будут заниматься 
КМ К Е. Шумана.

создаются 
в которых 
и рабочие

профсоюзов СССР. Он открыл
ся 24 февраля в Кремлев
ском Дворце съездов. На свой 
высший форум собрались око
ло пяти тысяч представите
лей великой армии труда.

10 часов. Аплодисментами 
встретили собравшиеся това
рищей Горбачева М. С., Алие-

Делегаты избрали руководя
щие органы съезда— прези
диум. секретариат, 4 редакци
онную и мандатную комис
сии.

Для участия в работе съез
да советских профсоюзов при
были делегации из 134 стран, 
представляющие 188 нацио
нальных профцентров и. 10 
международных организаций. 
От имени делегатов съезда 
профсоюзов СССР С. А. Ша
лаев сердечно приветствовал 
зарубежных гостей — послан
цев трудящихся и их проф
союзов всех континентов.

Председатель ВЦСПС заве
рил зарубежных гостей, что 
советские профсоюзы будут 
неизменно верны принципам 
пролетарского интернациона
лизма и солидарности с рабо
чим классом и профсоюзами 
других стран, делу достиже
ния и укрепления единства 
трудящихся и профсоюзов 
ио имя мира и социального 
прогресса.

Делегаты утвердили поря-

СССР
док дпя съезда: отчет о ра
боте ВЦСПС и задачи про
фессиональных союзов СССР 
в свете решенпй XXVII съез
да КПСС; отчет Центральной 
ревизионной комиссии; об из
менениях в Уставе профсою
зов СССР; выборы Всесоюзно
го Центрального Совета Про
фессиональных Союзов; вы
боры Центральной ревизион
ной комиссии.

С докладом «Отчет о рабо
те ВЦСПС и задачи профес
сиональных союзов в свете 
решении XXVII съезда КПСС» 
выступил Председатель 
ВЦСПС С. А. Шалаев.

Съезд профсоюзов, сказал 
он. проходит в ответственный, 
переломный период жизни со
ветского общества. В рево
люционном обновлении об
щества партия может цели
ком рассчитывать на профсо
юзы. Па прошедших отчетно- 
выборных собраниях, конфе
ренциях, съездах за пере
стройку высказались все 
профсоюзные организации, 
все звенья профсоюзов.

Задачи профессиональных 
союзов страны в современной 
обстановке, сказал докладчик, 
масштабны, сложны и ответ
ственны. Воплощение их в 
жизнь потребует предельной 
мобилизованности всех орга
низаций, их руководящих ор
ганов, многомиллионной ар
мии активистов, всех членов 
профессиональных союзов.

С отчетом Центральной ре
визионной комиссии высту
пила ее председатель Л. А. Ку- 
бяк.

" Съезд профсоюзов СССР 
продолжает работу.

путевка на реконструкцию

ПО УСКОРЕННОМУ ГРАФИКУ
Первые шаги делает рекон

струкция на . Качканарском 
горно - обогатительном комби
нате. Напомним, комсомоль
ские организации ГОКа, про
ектных и подрядных органи
заций заключили между со
бой договор об организации
соревнования по принципу
«рабочей эстафеты». < 
парторгу реконструкции 
колаю ЗАХВАТОШИНУ:

— На глазах растут < 
компрессорной станции.

Слово
I Ни-

этажи

чаты земляные раиоты
на-
иа

сооружении станции пенопо- 
жаротушения и электротОхяи-
песком пристрое корпусу
цеха. Хотя по графику рекон
струкции на последнем объ
екте уже пора забивать сваи. 
Опаздываем.

Задерживает строителей не
расторопность управления 
механизации. Большие рабо-

ты развернуты по подготовке 
монтажных площадок для 
приема и демонтажа обору
дования. Первый пусковой 
комплекс технического пере- 
воопужения ГОКа, включаю
щий одну обжиговую машину 
и ряд вспомогательных объ
ектов. должен быть введен 
первого января 1988 года. По 
штаб разработал ускоренный 
график: поставить машину на 
сушку к 7 ноября с тем. что
бы первая продукция была 
получена уже к 1 декабря. 
Этот график выполняется.

— Какова степень участив 
молодежи города в мероприя
тиях реконструкции?

— К сожалению, пока зада
чи техперевооружения и ре
конструкции ГОКа не косну
лись молодых качканарцев. 
А ведь эта стройка была объ-

явлена ударной городской 
комсомольской. Но комсо
мольский штаб бездействует. 
Пока только «прожектористы» 
включились в работу. Их воз-
главлЯет 
готовой

бригадир участка 
продукции ГОКа

Петр Тимошенин. Участники 
«КП» решили капитально от
ремонтировать старенькую 
фотолабораторию для того, 
чтобы обеспечить свои первые 
рейды на объектах реконст
рукции ярким, живым, убеди
тельным материалом.

— Как решаются штабом 
реконструкции проблемы с 
обеспечением стройки мате
риалами, комплектованием 
кадров?

— 9 февраля заместитель 
министра черной металлургии 
СССР Л. К. Антоненко приез
жал в Качканар и подтвер-

дил: металлопрокат для рекон
струкции выделен. Более че
тырех тысяч тонн металло
конструкций поступит на 
ГОК. Теперь о кадрах. Объ
явили в городе общественный 
призыв ва реконструкцию 
цеха окатышей. Нужны ма
шинисты электромостовых и 
козловых кранов, водители

Митинг молодежи

автокранов,
щики, бензорезчики.

газоэлектросвар-
Рекон-

струкции необходимы моло
дые рабочие руки, инициатива 
и творчество. В этом видим 
мы главный резерв общего 
успеха.

Вела интервью 
руководитель 

рабкоровского 
поста «На смену!» 

на реконструкции
Качканарского 

ГОКа Н. ЭДЕЛЬМАН.

ЛОМЕ. «Мир, дружба, соли
дарность» — эти слова скан
дировали представители со
ветской и тоголезской моло
дежи па состоявшемся здесь 
митинге. Он был организован 
в связи с заходом в порт Ло
ме теплохода «Латвия», на 
борту которого более 300 со
ветских юнош’ей и девушек 
совершают круиз по странам 
западного побережья Африки. 
Такое количество советских 
туристов Того встречает впер
вые.

Ведущей на митинге стала 
тема укрепления международ
ной безопасности, устранения 
ядерной угрозы. Внимание его 
участников было привлечено к 
комплексу крупномасштабных 
миролюбивых инициатив, вы
двинутых СССР.

весна не за горами

Не лопата а комбайн
Февральская поземка еще

гуляет по снежному покрову 
полей, спрессованному креп- 

■ кими морозами, но меты вес
ны все явственней. Недалек 
час начала предпосевной об
работки почвы, поэтому сей
час очень важно, не теряя 
драгоценного времени, по
ставить всю технику на ли
нейку готовности. В машинно-
тракторной 
центральной

мастерской на
усадьбе совхоза

«Первоуральский» с утра до 
позднего вечера оживленно.

Главный инженер хозяйства 
Валентин Георгиевич Дьячев- 
ский рассказывает:

— Каждый мёханизатор у

ку на качество. Моторы трак
торов заботливо укрыты чех
лами, сняты приводные рем
ни, цепи, они хранятся на 
складе. Хозяйский подход к 
делу очевиден.

Обязанности заведующего 
МТМ исполняет молодой спе
циалист Иван Кравцов. Он объ
ясняет:

— В мастерской действуют 
два ремонтных потока для ко
лесных тракторов, по одному 
для гусеничной техники и 
грузовых автомобилей. Слеса-

руси» кавалер двух 
Трудовой Славы 
третьей степеней, 
картофелеводов Т. 
ских, молодой I 
тракторист Василий

с ордено-в 
второй и 
звеньевой 

Екимов- 
коммунист, 

Мосунов.

нас 
гат,

отвечает за свой

вают
вот и 

все
стараются:

детали,
ют каждую гайку,

агре- 
смазы-

подтягива- 
красят на

ружные части. Словом, отно
сятся к делу по-хозяйски. К 
новому году отремонтировали
всю г 
технику.

почв ©обрабатывающую
Сейчас готовим

уборочные и кормозаготови
тельные комбайны. Все трак
торы планируем вывести на 
линейку готовности к 20 ап
реля.

Пожалуй, 
всяких слов

красноречивее

что выстроилась
сама техника, 

на машин-
нам дворе. Под навесом стоят 
ярко-красные «Нивы», голу
бые кормоуборочные комбай- 

• ны, тракторы ДТ-75, будто
сейчас с конвейер5. На отдель-
ных площадках культивато-
ры, сеялки, плуги, бороны.

ри вместе 
стремятся

механизаторами 
отремонтировать

агрегаты качественно, но вот 
беда, запчастей не хватает. 
Пробуем восстанавливать из
носившиеся, но, к сожалению, 
не всегда удается. Судите са
ми, сколько мытарств прихо
дится испытывать. Из-за од
ной шестеренки, через техни- 
ческо - обменный пункт, от
правляем трактор на ремонт 
в Зайково. Сколько же сил и 
времени на это уходит? Точно 
такая же история с топлив
ными насосами для тракторов. 
А если бы было у нас запча
стей в достатке, могли мно
гое отремонтировать своими

В минувшем году их звено по
лучило добрый урожай клуб
ней — по 228 центнеров с гек
тара. Нынче же, к 70-летию 
Великого Октября, механизато
ры решили перекрыть прош
логоднее достижение. Шагнуть 
на порядок выше можно, толь
ко используя интенсивную тех
нологию. И тут снова мы на
тыкаемся на проблемы. Мине
ральные удобрения', к приме
ру, выгружают в том же ту
пике, что и уголь. Они смеши
ваются с «черным золотом», 
и результат оказывается да
леким от золотой середины. 
При посадке культур и одно-

на вывозке удобрений крайне 
низкая. Сколько приходится 
терять времени, пока два че
ловека лопатами погрузят 
тракторный прицеп. Стыдно, 
что хозяйство в техническом 
плане идет не в ногу со вре
менем, и молчать об этом 
больше нельзя.

временно-м внесении
ралки», 
ряется.

почва обильно
«мине- 

засо-
К тому же, удобрения

силами.
Только что мастерскую

привезли картофелекопалки. 
Слесари по ремонту сельхоз
машин А. Самошкин, В. Хис- 
матулин, Н. Коноплев присту
пили к их наладке. Споро дей
ствуют мастера, проверяя каж- 

' дый узел на прочность. Здесь
Все агрегаты прошли провер- же ремонтируют свои «Бела-

попадают в землю неравно
мерно. Оттого и урожайность 
на отдельных участках зача
стую бывает ниже ожидаемой.

— Сейчас многие хозяйства 
перестраиваются, улучшают 
условия труда, механизируют 

. ручные работы. А что же у 
нас? Как разгружали многие 
годы вагоны с удобрениями 
вручную, так ничего до сих 
пор не изменилось, — рас
суждает Василий Мосунов. — 
Нет механизации. Хоть бы ка
кой транспортер приспособить. 
Отсюда и производительность

Интенсивная технология в 
полеводстве предусматривает 
сокращение ручного труда. 
Механизаторы во главе с ме
хаником, опытным рационали
затором Д. М. Пятиным при
думали немало приспособле
ний для обработки, внесения 
удобрений, уборки. К сожале
нию, многие из них специали
сты внимательно так и не рас
смотрели.

В прошлом году комбайнами 
в совхозе убрали десять гекта
ров картофеля. Нынче решили 
собрать машинами вдвое боль
ше. Но и это не предел. Меха
низаторы хозяйства считают, 
что шестьдесят процентов 
клубней можно Собирать ком
байнами. Для этого необходи
мо привести в порядок почву, 
рационально внести удобре
ния, постоянно обрабатывать 
посадки, наладить при уборке 
урожая четкую организацию 
труда. При умелом использо
вании картофелеуборочный 
комбайн может заменять еже
дневно около двухсот чело
век! Только такой путь прием
лем сегодня.

С. ПОТАПОВ.
Первоуральск.

Одна из лучших смен заво
да ■— коллектив, где бригади
ром Ф. А. Петров, трудится в 
цехе производства полимер
ных пленок. Я познакомился 
с ребятами, машинистами экс
трудеров Олегом Поповым, 
Александром Ярославцевым, 
Андреем Пинигиным, Алексан
дром Петровым...

— Однофамилец бригади
ра? —спросил у Саши.

— Нет, .сын. Пришел сюда 
после срочной службы в ар
мии.

Под руководством отца 
Александру работать, по
жалуй, приходится слож
нее, чем товарищам. Да только 
он справляется с заданиями 
успешно. Мы сфотографирова
ли Петровых за работой 
(снимок справа). У пульта уп
равления экструдером бригадир 
Ф. А. Петров, О. Попов и А. 
Петров. На двух других сним
ках комсомолка лаборант фн- 
зико-механической лаборатории 
Наталья Закирова и секре
тарь комсомольской ор
ганизации производства поли
мерных пленок Валентин Ко
шелев.

Фото Л. БАРАНОВА.

Разоблачение заговора
НЬЮ-ЙОРК, в начале года 

спецслужбы США готовили 
убийство руководителей Ника
рагуа во главе с президентом 
страны Даниэлем Ортегой, со
общил американский журнал 
«Прогрессив».

Д’ сентябре 1984 года ЦРУ 
прислало руководителю воен
ной организации контрас Ка
леро инструкции по провсде,- 
нию операции «Пегас» (убийст
во политических и обществен
ных деятелей Никарагуа). Не
посредственное руководство 
операцией должен был осуще
ствлять бывший агент ' ЦРУ, 
тогдашний личный телохрани
тель Калеро — некий Адамс. 
В* группу террористов вошли 
наемники из США, включая 
агента разведывательного уп
равления министерства оборо
ны США.

Согласно плану, они должны 
были под прикрытием налета 
американской авиации во
рваться в Манагуа вместе с 
бандами контрас и убить 
многих из виднейших предста
вителей сандинистского прави
тельства.

Фиаско Фильма 
«Америка»

НЬЮ-ЙОРК. Провал — как 
пропагандистский, так и фи
нансовый — потерпела антисо
ветская стряпня телекомпании 
Эй-би-си, z многосерийный 
фильм «Америка», пишет газе
та «Пиплз дейли уорлл».

«Несмотря на миллионы 
долларов. затраченных на 
съемки этой ленты и ее рек
ламу, — говорится в редакци
онной статье, — данные о 
числе зрителей показывают, 
что ультраправые потерпели 
колоссальное поражение в по
пытке внушить американцам 
свои идеи». Реакционная суть 
«Америки» привела к прямо 
противоположным результа
там. Вместо того, чтобы вы
звать мощную волну антисо
ветизма, указывает газета, де
монстрация фильма дала тол
чок активной кампании проте
ста против него и привела «к 
широким дискуссиям по воп
росам укрепления мира и ра
зоружения». «А требования по
казывать по телевидению аль
тернативные «Америке» про
граммы навели новые мосты 
в американо-советской друж
бе и взаимопонимании».

«Америка» бумерангом уда
рила по реакционным силам 
США, пытавшимся протащить 
с помощью фильма «свою гни
лую идеологию», пишет 
«Пиплз дейли уорлд». «Лента 
вдохнула новую жизнь в аме
риканское движение за мир, 
стремящееся взять судьбу на
селения США в свои руки, 
отняв ее у фанатиков», — 
констатирует газета.

(ТАСС).
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КТО ЖЕ РАЗРУБИТ КАДНИКОВСКИЕ УЗЛЫ?
Для начала суть дела: 8 января нынеш

него года мы опубликовали материал «Кто 
разрубит кадниковские узлы?». На общест
венный суд были вынесены факты удручаю
щей бесхозяйственности. Дело в том, йто в 
деревне Кадниково обосновался свиноком
плекс подсобного хозяйства Верх-Исетского 
завода. Еще недавно он представлял из 
себя предприятие с хороню отлаженным 
производством, а сегодня только старанпя-

ИУЖ совсем необычна 
история свинарника, по
строенного на средства 
шинного завода и расположен

ного напротив визовского 
комплекса, через дорогу. 
Принятый государственной ко
миссией еще 30 сентября 
1986 года, он до сих пор пу
стует. По решению Верх- 
Исетского райисполкома сви
нарник должен быть передан 
шинным заводом в ведение 
межхозяйственного предприя
тия. Но организации - доль
щики никак не могут урегу
лировать отношения между 
собой. Штаб межхозяйствен
ного предприятия принял, 
правда, одно решение — пе
реоборудовать свинарник под 
репродуктор. Эти работы про
ведены, но животные в новом, 
с «иголочки» комплексе так 
и не появились.

После выступления газеты 
мы получили два ответа, а 
точнее... Впрочем, судите 
сами.

«В статье, опубликованной 
под заголовком «Кто разрубит 
кадниковские узлы?», отмечены 
достаточно справедливые мо1- 
менты работы подсобного сель
ского хозяйства завода по сви
новодству и объективно от
ражены факты несоответствия 
кормоцеха объему производ
ства, неоконченности строи
тельства важных для хозяйст
ва объектов — гаража, жилья 
для работников свинокомплек
са в деревне Кадниково. Этот 
список ненормальностей мог 
бы быть продолжен.

В то же время статья изоби
лует неточностями, искажения
ми. просто неспецифической 
терминологией.

Так, фигурирует свинарка 
В. В. Овчинникова — следует

твои
товарищи

Три года назад Дмит
рий Головин закончил 

механический факультет 
Уральского политехни
ческого института и 
пришел работать на 
Свердловский завод гор- 
но-спасатсльпого обо
рудования. Пачина л ма
стером, теперь старший 
мастер.

Современное произ
водство требует глубо
ких знаний. И Дмитрий 
поступил па заочное от- 
деленпе инженерно-эко
номического факульте
та УПИ, учится уже па 
четвертом курсе.

— Ощутил, работая 
на производстве, недо
статок именно экономи
ческих знаний, — гово
рит Дмитрий. — Рабо
таешь с людьми. Тут 
уметь обращаться толь
ко с техникой недоста
точно. Засел за книги 
по психологии, экономи
ке, управлению, даже 
педагогикой заинтересо
вался. Ведь все это нуж
но в работе, рано или 
поздно пригодится.

Товарищи избрали сто 
Ввместителем предсе
дателя профкома.

НА СНИМКЕ: Дмит
рий Головин.

Фото О. КЫЛАСОВА.

читатель рассказывает

ДВАДЦАТЬ ЛЕТ «ПОИСКА»
Начало клубу положил вы

пускник училища, участник 
Великой Отечеств»нной войны 
Иван Павлович Кузеванов. И 
вот нынче «Поиску» исполня
ется двадцать лет. За эти го
ды ребята из ирбитского мед
училища восстановили около 
40 фамилий воинов, которые 
пали в боях с фашистами, 
но родные, друзья только се
годня узнают, где они сража
лись и похоронены. Ребята, 
а их в клубе сегодня два
дцать, интересуются и исто
рией училища, и историей 
развития здравоохранения в 
Ирбите и Ирбитском районе.

Очень большую работу сле
допыты-медики . проделали 
после встречи выпускников 
медучилища военных лет. 

читатель возмущается

ШТУРМУЕМ... ТРАНСПОРТ
По просьбе жителей Комсомольского мик

рорайона пущен новый маршрут автобуса 
№ 61. Жители довольны. Л что делается у 
нас, жителей Эльмаша, с транспортом? 
Уехать утром па работу с конечной оста
новки можно только обладая соответствую
щей мускулатурой. Автобус маршрута № 39 
приходится брать с таким боем, что того и 
жди — оторвут кусок шубы пли сломают 
грудную клетку.

Ходит к нам и трамвай. Но в трамвай по
пасть также трудно. Случается, что этот 
вид транспорта в- течение 3—5 дней на 
Эльмаш но ходит вовсе. Причины разные: 
то залиты линии водой, то но хватает элек
троэнергии. Но нам-то на работу ежедневно 
нужно, независимо от этих «ЧП». Когда мы 
сможем уезжать на работу, как все, без боя? 
Кто ответит нам?

Н. ЛЕОНТЬЕВА.
Свердловск.

понимать, что это В. В. Ани
кина. Овчинниковой никогда не 
было.

Получено деловых поросят 
1973 головы, а цифра 270 го
лов молодняка совсем непо
нятна, равно как экономия 
корма полтора центнера.

Такие цифры должны отра
жать отношение привеса и ко
личества скармливаемых кор
мов.

.По поводу кооператива на 
базе свинокомплекса — реше
ние и действия по его жизнен
ности зависят от исполкома. 
Он, видимо, должен дать ответ. 
Но необходимо заметить. что 
для того, чтобы построенный 
Свердловским шинным заво
дом свинарник начал работать, 
потребуется еще по меньшей 
мерс 3 месяца для пусконала
дочных работ. Не решаются во
просы укомплектования его 
реальными людьми, штат есть, 
а людей, в частности, свина
рок, невозможно найти.

В. С. ЦЕЛОЛИХИН, 
директор подсобного сельско

го хозяйства Верх- 
Исетского завода».

«В статье «Кто разрубит кад
никовские узлы?» нанят ак
туальный вопрос. Опыт созда
ния подсобных сельских хо
зяйств промышленных пред
приятий показал, что, без объ
единения усилий нескольких 
предприятий, крайне сложно 
создать эффективное производ
ство сельскохозяйственной 
продукции. Райисполком в 
1986 году принял решение о 
создании межхозяйственных 
предприятий по производству 
отдельных видов продукции, 
т. е. мяса свинины, молока, 
овощей.

В частности, было решено 
создать таное хозяйство на ба
зе Кадниковского свинокомп
лекса Верх-Исетского метал
лургического завода.

К сожалению, одного реше
ния райисполкома об органи

Многие одноклассники счи
тали погибшей Зину Старцс- 
ву, но выяснилось, .что она 
жива. Живет в Московской 
области, и ребята сейчас ве
дут с ней переписку. В своих 
письмах она назвала фами
лии выпускников, а ребята 
разыскивают их: где они сей
час? Как сложилась их судь
ба? Часто можно увидеть в 
городском архиве Галю Ур- 
ванцову, Светлану Фоминых, 
Ольгу Сиротину, Наталью Ко- 
чегорову. Недавно ездили в 
областной музей здравоохра
нения. Руководитель группы, 
преподаватель истории Прина 
Афанасьевна Русоковская от
мечает:

— У нас просто «числящих
ся» нет. Ребята знают, что

ми работников комплекса удается добивать
ся неплохих привесов животных. Еще в 1983 
году было запланировано строительство но
вого гаража, летнего лагеря, 12 домов для 
животноводов, капитальный ремонт одного 
пз трех корпусов, бытовок. Все намеченное 
осталось практически на бумаге. Развитие 
хозяйства прекратилось. В результате — жи
вотноводы работают в труднейших условиях, 
многие из них живут в дышащем на ладан 
бараке.

зации межхозяйственного пред
приятия недостаточно.

Необходимо согласие выше
стоящих органов каждого из 
предприятий дольщиков. На 
сегодня нет положительного 
ответа Минчермета СССР.

Что касается других орга
низационных вопросов, они 
практически решены.

В бездействии штаб предста
вителей предприятий обвинять 
нет оснований, поскольку, не 
дожидаясь окончательного 
оформления взаимоотношений 
дольщиков, в 1986 году были 
предприняты конкретные ме
ры по расширению и реконст
рукции действующего свино
комплекса и выполнены рабо
ты на сумму 31 тыс. руб. си
лами дольщиков. Заканчивает
ся реконструкция свинарни
ка на 1000 голов. Продолжает
ся строительство летнего ла
геря на 1000 голов.

Проектом договора приема- 
передачи маточнина-репродук- 
тора Свердловского шинного 
завода обусловлен ряд вопро
сов, которые не были решены 
за минувшее время.

Райисполком поставил перед 
предприятиями - дольщиками 
задачу, не прекращая работ по 
реконструкции, снять все орга
низационные вопросы в тече
ние января-февраля 1987 года.

П. М. ПОТАПОВ, 
зам. председателя

Верх-Исетского 
райисполкома».

ЕСЛИ бы пришлось со
ставлять классификацию 
отписок, то труд, от

правленный в редакцию В. С. 
Целолихиным, попал бы, на
верно, в разряд — «зубов
ный скрежет с сопутствующим 
признанием», а работа П. М. 
Потапова — «натянутая вино
ватая улыбка». Ну что за пре
лесть эти образцы искренно

без терпения и интереса 
здесь делать нечего.

Сейчас ребята мечтают о 
том, чтобы их микромузею 
присвоили звание народного. 
Тщательно оформляют свой 
музей. Л недавно появилась 
новая забота. Перед ноябрь
ским праздником в клуб «По
иск» пришло письмо школь
ников города Рословля Смо
ленской области. Ребята про
сили разыскать какие-нибудь 
сведения об артучилище, ко
торое в годы войны было 
эвакуировано в Ирбит. А это 
значит, что ирбитчап ждут 
новые встречи, знакомства, 
поиски и новые друзья.

А. СЕРГАЗИНОВА.
Ирбит. 

сти: «список ненормальностей 
мог бы быть продолжен», или 
«а людей, в частности, свина
рок, невозможно найти». Ес
ли вы думали узнать, когда 
же новый корпус примет жи
вотных, то вот вам, пожалуй
ста, витиеватая констатация: 
«Проектом договора приема- 
передачи маточника - репро
дуктора Свердловского шин
ного завода обусловлен ряд 
вопросов, которые не были 
решены за минувшее время». 
Хочется на все эти глубоко
мысленные замечания спро
сить снова и совсем уж про
сто: «Ну и что?». Нам, изви
ните, сие известно. Что вы 
делать-то думаете, товарищи 
Целолихин и Потапов?

Впрочем, отписка — доку
мент не совсем пустой. Он, 
как правило, с шипами. «Мы, 
конечно, слабо работаем, но 
и вы не лучше», — прогляды
вает между строк. Видна по
пытка свести общественно
значимый разговор к пере
бранке, к сведению счетов.

Сколько получено поросят 
на визовском комплексе, 
сколько там молодняка — все 
эти цифры были приведены в 
материале «Кто разрубит кад
никовские узлы?» лишь для 
того, чтобы показать рост по
головья, которому должен со
ответствовать и рост ответст
венности руководителей. Циф
ры имели лишь косвенное от
ношение к предмету разгово
ра. Но именно к ним у В. С. 
Целолихина самые серьезные 
претензии.

П
опробуем разобраться, 

В. С. Целолихин гово
рит: получено 1973 го

ловы деловых поросят. В га
зетном материале — 1911. Кто 
же прав? Директор подсоб
ного хозяйства берет данные 
за весь 1986 год. На момент 
приезда корреспондента 62 
поросенка еще не родились, 
в чем письменно заверил ре
дакцию зоотехник А. А. Чи

НАСИЛИЕ
НАД ПАМЯТЬЮ
ЕСТЬ понятия, святые для 

каждого. Родной дом, 
где мы выросли. Мать 

и отец, если они живы. А ес
ли умерли —место, где захо
ронен их прах.

Тем сильнее поразило зре
лище, которое нам предста
вилось на Михайловском 
кладбище Свердловска: тыся
чи надгробий, памятников, 
могильных оград. Все покоре
жено, свалено в груды. Сре
ди исковерканного железа — 
и кресты, и красные звезды 
с могил ветеранов, проливав
ших кровь за Родину. Тяже
лое, гнетущее впечатление.

Что же за варвары побыва
ли здесь? Может, хулиганст
вующие подростки?

Оказалось, что все это сде
лано... государственной орга
низацией — Свердловским 
комбинатом спецобслужива
ния. По приказу начальника 
управления коммунальных 
предприятий горисполкома 
Е. М. Колтышева фактически 
идет уничтожение, снос клад
бища.

По. позвольте, это возмож
но только после соответст
вующего решения гориспол
кома.

— Есть ли такое ■ реше
ние? — спрашиваем у Колты
шева.

— Решения о сносе нет.— 
признался он. — но ведь мы 
и Не сносйм кладбище.

_  ??
— Мы сносим только моги

лы, за которыми нет ухода.
— Но ведь это должно де

латься по согласованию с 
райисполкомом. Было ли та
кое согласование?

— Пет. — снова был вы
нужден признать Колтышев.

Оказалось, что снос произ
водится уже два . года. За . это 
время снесено без малого де
сять тысяч (!) могил. Соби
раются уничтожить еще 
столько же. В целом — поч
ти две трети кладбища. И 
все это одним лишь росчер
ком пера товарища Колты
шева.

А ВЕДЬ Михайловское 
кладбище имеет боль
шое историческое зна

чение. Здесь захоронен один 
из зачинателей пролетарской 
поэзия в России, известный 
всей Стране автор русского 
текста партийного гимна «Пн- 
тернационал» Аркадий Яков
левич Коп.

Здесь и могила вошедшего 
в историю Родины Максима 
Афанасьевича Казанцева. Ра
ботая путевым обходчиком па 
железной дороге, он положил 
начало патриотическому дви
жению — текущий ремонт 
проводить силами путевых 
обходчвков и членов их се
мей во внеурочное время. 
«Его почин был подхвачен 
на всех дорогах страны, — 
читаем мы в исторической 
справке. — Так, в августе 
1943 года в стране было 2288 
казанцсвских бригад. 5 но
ября 1943 года Казанцеву бы
ло присвоено звание Героя 
Социалистического Труда».

На Михайловском кладбище 
похоронены участники штур

жов. Непонятно В. С. Целоли- 
хину, каких животных автор 
материала отнес к молодняку. 
Поясняем: поросят в возрасте 
от двух до четырех месяцев. 
Термин использовали при да
че информации работники 
комплекса. И, наконец, В. С. 
Целолихин в • недоумении 
спрашивает: что такое эконо
мия корма в полтора центне
ра? И сам же в следующем 
предложении поясняет: «Та
кие цифры должны отражать 
отношение привеса и коли
чество скармливаемых кор
мов». Совершенно верно, то
варищ Целолихин! При полу
чении каждых 100 центнеров 
привеса работники комплекса 
экономили полтора центнера 
кормов. Неверно, мы уже на
скучили читателям манипуля
цией с числами.- Но, что по
делаешь, директор настаи
вает.

Впрочем, он совершенно 
точно уличил нас в путанице 
с фамилией. Произошла до
садная описка. Мы просим 
прощения у читателей. Автор 
материала, наш внештатный 
корреспондент Михаил Мане- 
ев, извинился перед Аники
ной. Он еще Дважды побывал 
в Кадниково. И мы предлагаем 
вашему вниманию его краткие 
впечатления о поездках:

«Скажу сразу: мало что из
менилось в Кадниково. Начнем 
с корпуса, построенного шин. 
никами. Еще месяц назад это 
сооружение отоплялось, осве- 
шалось. отлаженные коммуни
кации были приве»ены в «бое
вую готовность». Сейчас здесь 
тишина, замело даже тропку к 
воротам. Здание опломбирова
но, отключены отопительная и 
осветительная системы. Поза
ботились представители шин
ного завода. Правильно сдела
ли. Зачем зря жечь топливо и 
тратить энергию? Ведь когда- 
то еще договорятся предприя
тия дольщики?

Теперь перейдем через доро
гу. Как дела на реконструкции 
первого корпуса (в «ответе» 
П. М. Потапова он обозначен 
как «свинарник на 1000 голов») 
визовского свинокомплекса? .

ма Зимнего А. И. Дурыгин, 
матрос с «Авроры» Н/М. Са- 
даков. участник гражданской 
и Великой Отечественной 
войн генерал-лейтенант ар
тиллерии Б. И. Шереметьев, 
генерал-лейтенант Епифанов, 
генерал-майоры Кириченко и 
Литвиненко. Здесь и мшила 
основателя и первого дирек
тора Уральской консервато
рии М. П. Фролова; племян
ника Мамина-Сибиряка, док
тора .медицинских наук, про
фессора В. П. Луканина и 
многих других.

Часть этих могил в очень 
запущенном состоянии. У 
многих из умерших не оста
лось родных и близких, кото
рые смогли бы ухаживать за 
захоронениями.

НО ЗНАЧИТ ЛИ. что мы. 
потомки. можем на 
этом основании уничто

жить их могилы, исковеркать 
красные звезды, сровнять с 
землей память о них?

Да. часть захоронений ре
шено. как говорится, перене
сти на другое место. Но раз
ве меняет что-либо символи
ческий перенос взятой сверху 
горстки земли, если главное— 
могила. где покоится прах, 
будет безжалостно уничтоже
на? Какой мерой восполнит:, 
огромный исторический урон 
от такого варварства?

Но сильнее ударило другое. 
Ведь на соседних улицах жи
вут лети многих покоящихся 
здесь людей. Можно ли па их 
глазах, при их жизни, сров
нять. уничтожить могилы ро
дителей?

— В последнее время я да
же боюсь идти на кладбище, 
ведь там уже многое, нару
шено, — призналась дочь 
старого большевика В. В. Ду-' 
долалова.

— Мы очепь хотели бы, 
чтобы кладбище не сноси
ли. — сказали родственники 
и старушка - жена другого 
большевика А. А. Кошурни- 
кова.

— А вы хотели бы, чтобы 
снесли то кладбище, где по
хоронены ваши близкие? — 
задали мы вопрос начальнику 
управления коммунальных 
предприятий Е. М. Колты
шеву.

Евгений Михайлович по
мрачнел и не ответил.

— Я хорошо понимаю род
ственников, — сказал нам 
начальник комбината спецоб, 
служивапия Ю. Е. Архи
пов. — Мое мнение; сносить 
могилы через 20 лет после 
закрытия кладбища — срок 
мизерный. Нельзя па глазах 
одного поколения и захоро
нить. п снести. Нужно бы 
подождать хотя бы лет со
рок-пятьдесят. А вообще иа 
Западе кладбища стоят по 
400 лет и больше. Надо толь
ко наладить за ними уход.

Это очень больная пробле
ма. Кладбища не вписывают
ся в городскую застройку. 
Существующей инструкцией 
они через 20—30 лет после 
закрытия подлежат сносу. 
Но это положение — еще 30-х 
годов, одна из тех устарев
ших, но еще не отмененных

—- Работы на нем уже давно 
не ведутся. — говорит зоотех. 
ник А. А. Чижов. — Нет строй
материалов. Завезли кан-то 
две машины цемента, вывали
ли — в кучах и лежит. А мы 
так ждали окончания рекон
струкции.

На комплексе сложилась 
трудная ситуация с нормами. 
В запасе осталось лишь 60 
тонн зернового силоса, приго
товленного из прелого и сы 
рого зерна. Комбикормов нет. 
В запарку идут травяная му
ка. компотная смесь, пищеот- 
ходы — все это далеко не луч
шего качества. Дотянуть бы до 
лета.

Впрочем, и летом станет не
многим легче. Во всяком слу
чае, так считает заведующая 
складом Л. Н. Афонина.

— Видели наш будущий лет
ний лагерь, вон там, за коче
гаркой? Проходы к нему бурья 
ном заросли. Рядом металлолом 
сваливают.

Строительство лагеря нача
лось с того, что забетонирова
ли небольшую площадку. Вот 
возле нее и покоятся груды не
годного железа. Добавлю, что 
тан же успешно прекращено 
строительство бытовок.

Встретился я с молодыми 
специалистами, ветврачом Л. А. 
Соломенниновой и бригадиром 
H. Н. Нарсковой. В один голос 
жалуются они на тяжелейшие 
условия труда и быта, особен- 
nd свинарок. На комплексе нет 
бытовок, столовой. О том. как 
трудно живется молодой сви
нарке Р. Черновой» я уже го
ворил в материале «Кто разру
бит кадниковские узлы?». Ее 
подруга по работе Елена Но
вина оказалась, пожалуй, еще 
в более сложной ситуации. Она 
живет в бараке с тремя совсем 
маленькими детьми.

Бригадир механической 
службы Д. П. Коршунов рас 
сказал мне, что его заявки на 
материально техническое снаб
жение не выполняются. Рас
сматриваются ли хотя бы? Нет 
на комплексе специалистов по 
обслуживанию и ремонту элек
трооборудования. В лучшем 
случае — раз другой в месяц 
появится простой электрик, 
вот и вся помощь от завода.

«Что будет с комплексом?»— 
с тревогой спрашивают его ра- 
ботнйки. Слышали, что пере
ведут хозяйство на вахтовый 
метод обслуживания. Но комп
лекс — не стройка: закрыл и 
уехал. Свиньи — живые суще
ства, за ними нужен постоян

инструкций, которые, как 
гири, висят на наших ногах. 
(Кстати, в настоящее время 
готовится проект новых пра
вил).

ПОЛНЫЙ снос кладбищ— 
Михайловского, а затем 
и Ивановского (на оче

реди Никольское. Татаро- 
Башкирское) — предусмотрен 
•в перспективе планом гене
ральной застройки города. Но 
и этот план, принятый еще 
в начале семидесятых, мно
гими специалистами сейчас 
признан не отвечающим со
временных^ требованиям и в 
настоящее время нуждается в 
серьезной переработке.

Кладбище — это не толь
ко большая историческая цен
ность. Это и огромный вос
питательный потенпиал. Бель 
во многом и через кладбища 
осуществляется связь времен 
и поколений. И если эта 
связь нарушается, то. как по
казывает история, неминуемо 
рушится сама целостность 
общества.

В западных странах, надо 
признать, с большим уваже
нием относятся к кладби
щам. Возьмите Пер-Лашез, 
знаменитое кладбище Париж
ских коммунаров. Пли Ар
лингтонское кладбище в Со
единенных Штатах" Это же 
национальная святыня, где 
проводятся официальные пат
риотические мероприятия. 
Они умеют воспитывать на 
этом.

А возьмите наше Вагань
ковское кладбище, паломни
чество к Владимиру Высоц
кому. Разве это не воспита
ние на примере жизни яркой 
творческой личности? Или 
знаменитое Пискаревское 
кладбище в Ленинграде, где 
захоронены жертвы блокады. 
Кладбище в Тобольске, где 
могилы декабристов.

МЫ ценим историю. Ио 
все же нельзя не заме
тить одну особенность. 

В других странах и обычные, 
«рядовые» кладбища пользу
ются не меньшим уважением. 
Они часто в центре города, 
очень чистые, благоустроен
ные. ухоженные.

Нечто подобное довелось 
видеть в Смоленске. . Очень 
бережное отношение к клад
бищу при Соловейком мона
стыре. Но это, скорее, исклю
чения у нас. чем правило.

За примерами далеко ходить 
не надо. В Свердловске из 
16-ти кладбищ лишь на Восточ
ном и Широкореченском более- 
менее поддерживается порядок. 
А остальные? Захламлены, за
брошены. Даже открытые, дей
ствующие Кладбища убираются 
плохо, городское управление 
благоустпойства вывозит с них 
мусор через пень иолоду. А к 
закрытым и вовсе, по сути, не 
прикасалась ничья руна. Про 
них голами забывали и город
ское управление коммунальных 
предприятий, и райисполкомы. 
Территория все более захлам
лялась. А потом, под предлогом 
того, что кладбища захламле
ны. запланировали их снос.

А нс лучше ли их благо
устроить? Для этого надо 
лишь выполнять принятые на 
этот счет решения гориспол
кома от 22 июня 1983 г. 
№ 260 «Об улучшении похо
ронного обслуживания горо

ный присмотр. Решит ли про
блемы вахтовой метод?».

Сличили заметки нашего 
корреспондента и «ответы» 
официальных лиц, и всплыло в 
памяти бессмертное изрече
ние Козьмы Пруткова: «Не 
верь глазам своим!». В самом 
деле, товарищ Потапов пи
шет: «Заканчивается реконст
рукция свинарника на 1000 го
лов». А она и не думает за
канчиваться. Потом замести
тель председателя райиспол
кома утверждает: «Продол
жается строительство летнего 
лагеря на 1000 голов». А оно 
и не продолжается вовсе. То
варищ Потапов уверяет, что 
штаб представителей пред
приятий нс бездействовал и 
не бездействует, что в янва
ре-феврале дольщики снимут 
все оргвопросы, не прекра
щая работ по реконструкции. 
Работы по реконструкции 
штаб прекратил, видимо, уг
лубившись во внутренние про
блемы. Решит ли он их в от
веденный райисполкомом 
срок? Ведь срок кончается че
рез три дня, а новый кор
пус шинного завода стоит 
опломбированный. Даже если 
участники межхозяйственного 
предприятия достигнут согла
шения, то потребуется, как 
утверждает В. С. Целолихин, 
«по меньшей мере 3 месяца 
для пусконаладочных работ». 
Вот и посчитайте, когда же, 
наконец, появятся розовые 
хрюшки в корпусе, принятом 
государственной комиссией 
еще в сентябре прошлого 
года.

Интересно бы узнать, из 
чьего кармана будет оплачен 
почти пятимесячный простой 
основных производственных 
фондов? Когда построят лет
ний лагерь и бытовки? Кто 
оаботится судьбой Р. Черно
вой и Е. Новиной и их детей? 
И еще на многие вопросы хо
телось бы получить ответы. 
Ответы, свободные от специ
фической терминологии от- 
писчиков.

ОТДЕЛ 
СЕЛЬСКОЙ 

МОЛОДЕЖИ.

да» и совместного заседания 
координационного совета и 
постоянной комиссии област
ного Совета по жилищно-ком
мунальному хозяйству, благо
устройству и газификации от 
1985 года.

В этих документах, наряду 
с другими мерами, было пред
ложено городскому Управле
нию внутренних дел «создать 
подразделение по охране об
щественного порядка на 
кладбищах, включить клад
бища в маршруты планирова
ния милиции и ДНД». Рай
исполкомам предлагалось«за
крепить за кладбищами кол
лективы предприятий Для 
оказания помогли в поддер
жании сапитарпого поряд
ка».

Комбинат спецобслужива
ния готов даже оплатить ра
боты. Но кому платить? На 
протяжении ряда лет реше
ния остаются на бумаге.

ЬОЛЫПУЮ помощь, ду
мается. могли бы ока
зать горном и райкомы 

комсомола. В городе сейчас 
полным ходом и лет операция 
«Коммунары» по установке 
мемориала людям, оставив
шим след в революционной 
истории Урала.

Дело очень нужное, важ
ное. Но надо помнить и про 
кладбища, где захоронены 
революционеры, ветераны 
партии и войны.

Разве не могла бы комсо
молия города в честь прибли
жающейся 70-й годовщины 
Великой Октябрьской социа
листической революции про
вести весной субботники по 
очистке кладбипц а зарабо
танные средства перечислить 
в фонд операции «Коммуна
ры»? В этом деле, думается, 
помогут и закрепленные ре
шениями райисполкомов ше
фы-предприятия. и. конечно, 
сами родственники захоронен
ных. надо только об этом за
ранее широко оповестить.

В Кировском райкоме ком
сомола. например, считают, 
что субботники ' по очистке 
Михайловского кладбища, в 
принципе, возможны. В свою 
очередь, мы получили завере
ние начальника комбината 
спецобслуживания Архипо
ва: «Если кладбище будет 
очищено, мы могли бы под
держивать на нем порядок».

Вносим предложение: в гор
коме комсомола обсудить 
вопрос о проведении суббот
ников на кладбищах города. 
Такие субботники стали бы 
настоящим воспитанием мо
лодежи историей, памятью 
прошлого. И. если хотите, 
проверкой на политическую 
зрелость.

Кладбища в городе необхо
димо сохранить, в атом нет 
сомнений. В отношении же 
поря дка на них — на то но 
на словах, а на деле добиться 
выполнения решения горис
полкома «Об улучшении по
хоронного обслуживания го
рода».

Пало помнить: как сейчас 
мы относимся к предкам, так 
паши потомки отнесутся и к 
нам. Историческая истина 
гласит: если в прошлое вы
стрелишь из пистолета. то 
будущее выстрелит в тебя из 
пушки.

П. ПОПОВ.
зав. кафедрой истопчи 
КПСС истопичеекого rf>o- 
кхльтета УрГУ: И. АНД
РИАНОВ, наш нешт. 
корр.

читательский 
пост качества

«Кто стучится 
в дверь 
ко мне?»
Увы. не стучится. И не 

потому, что почтовые 
ящики теперь отдельно от 
дверей, а потому, что поч
тальоны в некоторых от
делениях связи то ли ■ нс 
приходят, то ли принести 
им нечего. Правда, всякий 
раз официальные ответы 
работников почты отвер
гают претензии наших чи
тателей к качеству до
ставки корреспонденции: 
приходили, приносили. И 
неизменно спрашивают: а 
есть на вашем почтовом 
ящике замок? Нот? Тогда 
не по адресу’. В милицию 
обращайтесь. Крадут у вас 
газету «Правда». И «На 
смену!» крадут. Только 
оправдались, а тут — бух? 
и газеты вдруг оказыва
ются в почтовом ящике — 
разом за всю неделю. Не 
верите?

«Газеты мы получаем 
пачкой за неделю или во
обще не получаем. Вы 
спросите: может, дорога 
плохая? Нет, дорога от
личная. ходят регулярно 
автобусы. А вот почта 
опаздывает. Обращались в 
отделение связи. И нам 
сказали; «Найдите поч
тальона. и газеты будут к 
вам холить. И вообще — 
обращайтесь в сельсовет, 
он им платит деньги. А 
мы тут ни при чем».

И. МЕЛЬНИКОВ 
и еще семь жителей 

селя Покровское
Пригородного 

района».
Что ж, отправляемся са

ми искать почтальонов? 
Впрочем, проще, наверное, 
ими стать — приносить 
газеты самим. Именно к 
такому выводу пришел 
свердловчанин И. Грехов:.

«Я инвалид II груп
пы. не могу работать по 
состоянию здоровья. Рань
ше я за газетами, програм
мой телевидения н други
ми изданиями холил в ки
оск «Союзпечати». - А сей
час мне это тяжело. По
этому оформил подписку 
на «На смену!». «Весе
лые картинки» и програм
му телепепслач. И что же 
получается? Я надеюсь на 
почтовое отделение № 57 
(это на Эльмаше). я выпи
санные мной издания то 
ппиходят. то нет. И при
ходится идти на почту, 
разбираться, самому рас
страиваться. расстраивать 
работников отделения свя
зи. Я теперь уже- согласен, 
как прежде, холить за га
зетами в киоск».

Некоторые читатели на
столько привыкли к регу
лярному опозданию газет, 
что давно примирились с 
ним: лишь бы доходили 
в конце концов они до 
подписчика.

«Все газеты, кроме го
родской, приходят к нам 
только на следующий 
день после своего " выхо
да. а, если они печатаются 
в Москве, то лишь на тре
тий день. Пу, это все, в 
том числе и я. считают 
вполне нормальным, но ес
ли газеты приходят еше 
позднее, а то и вообще не 
приходят. — это уже безо
бразие. Например, к нам 
до сих пор не пришел 
субботний номер «На 
смену!» за 10 января это
го гола. «Пионерская прав
да» приходит только на. 
третий день, па и то не 
всегда. Создается впечат
ление, что и многие жур
налы лежат по неделе, 
две в городском узле свя
зи vi почтовых отделениях 
города. Письма идут мед
ленно. Иные письма идут 
с заходами в такие горо
да. что просто Диву да
ешься — можно географию 
по штемпелям изучать. 
Никак не получается у 
почтальонов нашего по- 
селкового отделения рабо
та по скользящему гра
фику, то есть во все дня 
педели. Воскресенье — 
выходной, а, значит, все 
субботние газеты попада
ют в наши ящики только 
в понедельник.

А. АРЦЫБАШЕВ.
п. Полуночное.
Ивдель».
День и ночь гудят пе

чатные машины. Днем и 
ночью, в будни и празд
ники работают печатники. 
В типографии издательст
ва «Уральский рабочий» 
говорят:

— Газета — заказ всег
да срочный.

Она схолит с машины 
на рассвете, а то и вовсе 
при свете звезд, чтобы 
вовремя попасть к читате
лю. Потому что сегодняш
няя новость завтра ново
стью уже не будет и VT- 
ратит добрую половину 
своего смысла и значе
ния. Зачем же ночь напро
лет трудились люди, если 
назавтра газета не попа
дет к- читателю?

М. СУСЛОНОВА.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ 
МИРОВОЙ ОБЩЕСТВЕННОСТИ

НА ФРОНТАХ КЛАССОВЫХ БИТВ---------------

РАДИ жизни
НА ЗЕМЛЕ

МОСКВА. Лениисний проспект. Дом туриста. Здесь про
ходил «круглый стол» по теме «Экология и мир», в работе 
которого приняли участие ученые ив 12 стран. Корреспон
дент АПН взял интервью у видного советского ученого чле
на-корреспондента АН СССР И. Т. ФРОЛОВА.
— На всех международных 

форумах, на которых обсуж
дается проблема охраны ок
ружающей среды, включая и 
нынешний московский, уче
ные постоянно бьют в набат 
и предупреждают о реальной 
угрозе экологического кризи
са. Чем вызвана такая озабо
ченность? Действительно ли 
существует «экологическая 
бомба» или это миф, фанта
зия. игра воображения лю
дей? Я задаю вам этот во
прос потому, что знаю: при
рода является эффективным 
саморегулятором и в состоя
нии свести на нет негативные 
последствия деятельности че
ловека. Не преувеличиваем ли 
мы нависшую над человечест
вом опасность?

— К сожалению, у боль
шинства людей еще преобла
дает потребительское отноше
ние ж природе. Они смотрят 
на нее как на бездонный ре
зервуар, из которого можно 
до бесконечности черпать 
блага и который можно за
грязнять сколько угодно. Мол, 
так всегда было, есть и бу
дет. Природа возьмет свое, 
все вытерпит и все переварит. 
Глубокое и опасное заблуж
дение! Всему есть мера, в том 
числе и воздействию челове
ка на окружающую ого сре
ду. Мера, превысив которую 
можно вызвать в природе 
процессы, сравнимые разве 
лишь с последствиями ядер- 
ной войны. Приведу лишь не
которые цифры и факты, ха
рактеризующие отношение 
современного человека к при
роде.

Ежегодно отходы производ
ства в мире составляют свы
ше 40 млрд. тонн. К 2000 го
ду при сохранении нынешних» 
те,мпон роста их объем до
стигнет 100 млрд. тонн. Толь
ко незначительная часть этих 
отходов перерабатывается, ос
тальные, особенно неоргани
ческие. которые она не в со
стоянии переварить, продол
жают храниться бесполезны
ми. засоряя биосферу, а зача
стую и отравляя ее. Масшта
бы вырисовывающейся угрозы 
еще более • очевидны, если 
влить отдельные экологиче
ские системы, охватывающие 
планету.

Угрожающими темпами за
грязняется Мировой оксан. Б 
него ежегодно сбрасывается 
только нефти и нефтепродук
тов до 10 млн. тонн. Во внут
ренние водоемы попадает 
около 32 куб. км неочищен
ных сточных вод промышлен
ных предприятий. В резуль
тате уже сегодня ощущается 
острый .дефицит чистых прес
ных вод. До последнего вре
мени морские глубины ис
пользовались и для захороне
ния отходов атомного произ
водства. Такое отношение к 
Мировому океану отрицатель
но сказывается и неизбежно 
будет сказываться на его 
тепло-, газо- и влагообмене с 
атмосферой и на ого продук
тивности. Добавьте к этому 
опасность заражения его ра
стительного и животного ми
ра. А ведь биомасса океана в 
6 раз превосходит биомассу 
Земли, и па его долю уже 
сейчас приходится 10 про
центов потребляемого челове
ком белка.

Потребительский подход се
годня наблюла стен и к ис
пользованию почв и недр Зем
ли. Нерациональное ведение 
сельского хозяйства, нарутпе- 
ние севооборотов, хищниче
ская вырубка лесов (ежегод
но уничтожается до 200 тыс.

кп. км только влажно-тропи
ческих лесов) ведут к засоле
нию почв, наступлению пу
стынь, резкому сокращению 
земель, пригодных для сель
скохозяйственного производ
ства.

Можно привести и много 
других примеров, свидетель
ствующих о том, что экологи
ческая проблема превратилась 
в одну из самых серьезных 
проблем современности. Она 
вышла за рамки отдельных 
государств и приняла гло
бальный характер. В обоб
щенном виде суть се состоит 
в том, что в результате не
продуманной, стихийной дея
тельности человека опасно на
рушено равновесие в отноше
ниях между обществом и Сре
дой его обитания. Под угро
зу поставлены условия суще
ствования человека. Если лю
ди не изменят коренным об
разом своего отношения К 
природе, взрыв «экологиче-- 
ской бомбы» неминуем.

— Все, что вы сейчас рас
сказали, пс может нс заста
вить задуматься. Ио неволь
но возникает сразу же воп
рос: кто же виновен в том, 
что экологическая проблема 
сегодня приняла столь острый 
характер?

— Эта проблема возникла 
не сегодня и не вчера. Уже 
наши древние предки, сжи
гавшие леса и поля во время 
кочевок и боевых походов, 
создали условия для ее воз
никновения. Свой вклад в нее 
внесла каждая страна — од
на больше, другая меньше. 
Сказалось и воздействие 
ИТР, и особенно войн и гонки 
вооружений, таящей в себе 
опасность всеобщего уничто
жения. Сейчас не время вы
яснять степень вины того 
или другого государства. 
Главное — это понять, на
сколько серьезна данная про
блема. и принять эффектив
ные меры к ее решению.

— И как вы себе мыслите 
подход к этой проблеме, ка
кие меры, по вашему мнению, 
должны быть приняты в пер
вую очередь, чтобы решить 
се в интересах всего челове
чества?

— Экологическая проблема 
затрагивает интересы всех без 
исключения стран и народов. 
Вместе с тем она возникла и 
существует в тесной связи с 
другими глобальными пробле
мами современности. Поэтому 
и решение ее возможно лишь 
путем объединения усилий 
всех правительств, государств 
и народов и одновременно с 
решением других проблем. В 
первую очередь усилия меж
дународного сообщества, по 
мнению большинства ученых- 
экологов, должны быть на
правлены на прекращение 
гонки вооружений и устране
ние угрозы ядерной войны, на 
разоружение. Если это удаст
ся сделать, будут высвобож
дены огромные средства, ко
торые можно будет исполь
зовать в экологических целях. 
Но уже сегодня у людей нуж
но формировать новое эколо
гическое мышление, которое 
будет побуждать их к иному, 
бережному отношению к 
природе, согласовывать по
требности свои с экологиче
скими ограничениями, руко
водствоваться непреложной 
истиной, гласящей, что про
гресс человечества может 
быть достигнут лить посред
ством всеобщей гармонизации 
развития.

В. михнович.
(А1Ш).

Этот снимок сделан корреспондентом агентства Рейтер в 
одном из африканских гетто, где проживают чернокожие 
граждане ЮАР. Такая картина характерна, для многих по
селков, подлежащих уничтожению и насильственному пересе
лению их обитателей в малопригодные для жизни племенные 
резервации—бантустаны. Привлекает внимание надпись на 
майке девочки-подростка, спасающей пожитки из-под разва
лин дома, рухнувшего под напором мощного бульдозера. 
Надпись гласит: «заключенный № 59018. Государственная 
собственность. Запрещено носить за пределами тюрьмы». 
Каким образом девочке удалось вынести эту майку из мест 
заключения, остается тайной, однако этот факт приоткрыва
ет завесу секретности над ужасающей реальностью сегод
няшнего дня Южной Африки.

По данным антирасистских организаций Южной Африки, 
особой опасности жизнь малолетних африканцев стала под
вергаться с момента введения в стране чрезвычайного поло
жения, за время которого арестам подверглись более восьми 
тысяч детей. В ЮАР даже создан комитет действий роди
телей малолетних заключенных. По данным этой организации, 
в расистских застенках детей зверски избивают, пытают 
электрошоком. Нередки случаи гибели юных узников в 
тюрьмах государства апартеида...

ЛОНДОН. Многотысячная демонстрация печатников состоя
лась в Лондоне в связи с годовщиной закрытия типографий 
главой газетной империи Рупертом Мэрдоком. Участники 
демонстрации потребовали от администрации восстановления 
на работе уволенных товарищей. В результате столкнове
ния с полицией несколько человек арестованы, имеются ра
неные.

НА СНИМКАХ: заключенная № 59018; во время демон
страции.

Фотохроника ТАСС.

мни сегояня

СОФИЯ. инициативой
провести в Софии традицион
ный субботник в честь 117-й 
годовщины со дня рождения 
В. Ц. Ленина и 70-летия Ве
ликого Октября выступили 
восемь столичных трудовых 
коллективов. Бюро Софийского 
горкома партии поддержало 
патриотический почин и на
значило дату проведения суб
ботника — 18 апреля. Одоб-

океанского региона к 2000 го- 
ду-

ТО КИО. Впервые за послед
ние одиннадцать лет сокра
тился объем индустриального 
производства в Японии в 1986 
году. Как сообщило мини
стерство внешней торговли и 
промышленности, он упал на 
0,3 процента по сравнению с 
предыдущим годом. По мне
нию министерства, это связано 
с последствиями резкого роста.

СЭВ В ДЕЙСТВИИ

ПЕРСПЕКТИВЫ
«ВИДЕОТОНА»

На пультах монотонно под
мигивают индикаторы.
круг — сосредоточенная

Bo
th-

как, впрочем, и многие другие

рено также предложение 
пользовать полученные в

ис
хо

де дня. коммунистического тру
да средства на проектирование 
и сооружение объектов отдыха 
в болгарской столице.

ДЕЛИ. Здесь официально 
объявлено о начале проведе
ния по инициативе ЮНЕСКО 
программы по ликвидации не
грамотности и обеспечению 
всеобщего начального образо
вания в странах азиатско-тихо-

ду рса иены, 
подорожание 
на внешних

ПАРИЖ.

который вызвал 
японских товаров 
рынках.

Южнокорейская.

шина. Лишь время от времени 
ее нарушает резкий зуммер 
распечатывающего устройст
ва. Разноцветные лучи стара
тельно выводят на экране мо
нитора цветное изображение

разработки, — создавалась в 
тесном взаимодействии с уче
ными стран — членов СЭВ.

Сотрудничество с социали
стическими, странами во мно-

Основным партнером нашего 
исследовательского коллекти
ва на протяжении уже ряда 
лет является СССР, отмечает 
/К. Нараи.

Взаимодействие «СКИ» с 
социалистическими странами 
и Советским Союзом способ
ствует активному участию ин
ститута в реализации принятой 
недавно в ВНР широкой пра-

КАЛЕЙДОСКОП

Аайнер — 
на окраине
Парижа

вительственной программы

гом определяет сегодня 
дельность института.

лея-

охранка арестовала 13 про-, 
тивников диктаторского режи
ма Чон Ду Хвана. Как сооб
щает агентство Франс Пресс 
со ссылкой на официальные 
источники, все они являются 
членами инициативной группы 
по созданию партии трудя
щихся за национальное осво
бождение, которая будет бо
роться за ликвидацию анти
народного режима в Южной 
Корее и восстановление демо
кратии в стране.

(ТАСС).

участка исследуемой
сти, а на соседнем

местно- 
дисплее

концентрируются данные, по
могающие специалистам соз
дать полную картину о состо
янии почв аграрного региона.

Так в одной из лаборатории 
Венгерского научно-исследова
тельского института и иннова
ционного центра по вычисли
тельной технике («СКИ») про
ходят испытания новой элект. 
ронной системы передачи дан
ных для сельского хозяйства. 
Одна из ее наиболее примеча
тельных черт в том, что она,—

— Наш институт был создан 
в 1969 году, когда только на
чинались совместные разработ
ки между странами — членами 
СЭВ в области электронной
техники, говорит генераль-
пый директор «СКИ» Жолт
Паран. — 
создали в 
научными

За это время 
сотрудничестве 
работниками

мы 
с 

из
братских стран 3 уникальные
электронно вычислительные
системы, 20, разновидностей пе- 
риферийного оборудования для 
единой системы электронно- 

. вычислительной техники стран—
членов СЭВ.

развития электроники и ком
плексного внедрения ее дости
жений в народное хозяйство. В 
настоящее время в рамках этой 
программы работают такие 
прославленные научно - про
изводственные объединения и 
предприятия'Венгрии, как «Ви
деотон», «Микроэлектроника» и 
многие другие.

Электроника в настоящее 
время все увереннее вторгает
ся в различные сферы венгер
ского народного хозяйства. В 
годы текущей пятилетки на 
развитие электроники и иссле
дования в этой области вен
герское правительство ассиг-
новало несколько 
форинтов.

миллиардов

Будапешт.

С. ИВАНОВ, 
корр. ТАСС.

КУРСОМ СОТРУДНИЧЕСТВА

В ГЛАВНОЙ РОЛИ
Вот уже некоторое время внимание итальянских 

любителей музыки, критиков приковано к Генуе. 
Там, в оперном театре идет «Мефистофель» италь
янского композитора Арриго Бойто в постановке 
известного английского режиссера Кена Рассела. 
Главную роль исполняет народный артист Грузин
ской ССР. лауреат международных конкурсов 
Паата Бурчуладзе.

Эта, можно сказать, международная постановка 
стала важным, событием в культурной жизни Ита
лии. Над спектаклем работали выдающиеся масте
ра искусства из разных стран. Кон Рассел пред
ставил «Мефистофеля» в так называемом «совре
менном стиле», отказавшись от ряда традиционных 
установок.

«Думается, что эта работа заняла видное место 
в мире оперы, — сказал в беседе с корр. ТАСС 
один, из организаторов спектакля, директор фир
мы «Пталкончерто» Джан-Карло. Карена. — Нйдо 
сказать, что новаторский подход Кена Рассела вы
звал неоднозначную реакцию музыкальной крити
ки, кое-кто подвергает сомнению справедливость 
его интерпретации «Мефистофеля» — в стиле поп- 
музыки. Ведь порой трудно правильно оценить но
вые веяния — будь то в искусстве, музыке или 
даже в политике. Но в большинство своем отклики 
на эту постановку позитивные. Должен заметить, 
что в значительной мере успех «Мефистофеля» 
определяется участием Пааты Бурчуладзе».

Подобные рецензии поместили и другие газеты.

Паату Бурчуладзе хорошо знают итальянские лю
бители музыки. В Генуе он выступает впервые, но 
до этого неоднократно выходил на сцену во все
мирно известном миланском театре «Ла Скала», 
гастролировал во Флоренции. Вероно, других горо
дах. Особенно запомнились его выступления с ве
дущим тенором мира Лючанэ Паваротти, сольный 
концерт в «Ла Скала».

... П по-прежнему каждый вечер многолюдно у 
генуэзского опорного театра. Для того, чтобы уви
деть новую постановку, в Геную приезжают лю
бители музыки со всех концов Апеннин, много
численные зарубежные туристы. По всему городу 
расклеены красочные афиши: «Спешите увидеть 
«Мефистофеля» в постановке Кена Рассела — в 
главной роли известный советский бас Паата Бур
чуладзе».

Рим.
А. ГОЛ НЕВ, 
корр. ТАСС.

Парижский муниципалитет 
принял решение о строитель
стве а столице центра... водных 
аттракционов. Фактически этот 
новый парк, который будет 
сооружаться на южной окраи
не города, представляет собой 
крупный спортивный комплекс. 
Там планируется построить 
также несколько крытых бас
сейнов, универсальные залы, 
в которых можно будет зани
маться всеми основными вида- 
ми спорта, теннисные корты, 
тир и другие спортивные со
оружения.

Однако центральное место в 
парке займут так называемые 
«водные аттракционы», многие 
из которых впервые разрабо
таны французскими специали
стами. Так, посетители парка 
смогут промчаться на байдарке 
по стремительной «горной реч
ке» длиной в 100 метров, пока
чаться на гигантских волнах, 
создаваемых с помощью специ
альной установки. Один из бас
сейнов планируется отдать в 
распоряжение любителей сер
финга. Для него также создает
ся установка, которая позволит 
имитировать высокие волны 
прибоя.

Водные аттракционы авторы 
проекта намерены разместить 
в одном здании, длина которо
го составит 300 метров. Оно 
будет напоминать гигантский 
океанский лайнер, словно при
швартованный у... кольцевой 
автомобильной дороги, опоясы
вающей Париж. Застекленная 
крыша этого комплекса будет 
опираться на четыре белые 
стойки, которые архитекторы 
предлагают выполнить в фор
ме труб морских судов. Фойе 
бассейнов, залы и другие поме
щения будут сооружаться в со
ответствии с принципами, раз
работанными судостроителями.

Строительство нового комп
лекса, который разместится на 
участке площадью в 3.5 гекта
ра, начнется в конце этого го
да. Несмотря на довольно зна
чительные капиталовложения, 
авторы проекта рассчитывают 
покрыть все расходы на соору
жение парна за два года.

(ТАСС),

Захоронение обломков «Чэлленджера»
НЬЮ-ЙОРК. На мысе Кана

верал (штат Флорида) завер
шено захоронение обломков 
космического корабля много
разового использования «Чэл- 
ленджер». сообщает агентство 
ЮПИ. «В понедельник гигант
скими бетонными крышками 
были закрыты заброшенные 
ракетные шахты, куда помес
тили изуродованные обломки 
«Чэлленджера». чтобы оконча
тельно закрыть жестокую гла
ву в истории программы 
«Спейс шаттл», — отмечает 
ЮПИ. В конце января прошло
го года на 73-й секунде полета 
космический корабль взорвал
ся. Все семь космонавтов по
гибли. Непосредственная при
чина трагедии — прорыв коль

цевого уплотнителя одного из 
твердотопливных ускорителей.

Похоронив почти 236 тысяч 
фунтов обломков «Чэллендже- 
ра». считают обозреватели. На
циональному управлению по 
аэронавтике и исследованию 
космического пространства 
вряд ли удастся похоронить 
воспоминания о взрыве. Не 
сможет НАСА и стереть в па
мяти людей тот факт, что ис
тинным виновником ' гибели 
корабля и космонавтов являет
ся Пентагон, настаивающий и 
по сей день на форсировании 
программы «Спейс шаттл» лю
бой ценой в целях реализации 
планов милитаризации космо
са.

(ТАСС).

ИНДИЯ. Важным событием в деле укрепления взаимопо
нимания и сотрудничества между двумя странами станут 
фестивали СССР в Индии и Индии в СССР, посвященные 
70-летию Великой Октябрьской социалистической револю
ции и 40-летию независимости Индии.

В республике развернулась активная подготовка к прове
дению этих крупнейших в истории двусторонних отноше
ний мероприятий. Для участия в культурной программе 
фестиваля Индией и СССР отобраны лучшие представите

ли многонационального индийского искусства. В крупней
ших городах страны созданы подготовительные комитеты.

Проведение фестивалей дружбы станет новым свидетель
ством растущего интереса пародов двух стран к жизни друг 
друга, их стремления развивать многогранные двусторонние ’ 
связи. .

ИА СНИМКЕ: танцевальный ансамбль из штата Ассам — 
один из многих творческих коллективов республики, кото
рые приедут в СССР. Фотохроника ТАСС.

........ ........................ -—■СООБЩАЕМ
От оксана до океана катится по Соединенным Штатам 

волна возмущения гнусным телесериалом Эй-би-си «Амери
ка». Эта фальшивка навязывает американцам извращенное 
и лживое представление о Советском Союзе.

Т БОРЦЫ антисоветской 
фальшивки чувствуют 
себя пригвожденными к 

позорному столбу. Они оказа
лись на «скамье подсудимых» 
и всячески изворачиваются, 
пытаясь оправдаться и вымо
лить снисхождение судей — 
американских и зарубежных. 

Яркий образчик таких попы
ток даст интервью, взятое 
корреспондентом АПН у ис
полнителя главной роли Кри
са Кристоферсона.

Советские зрители увидели 
его па экранах своих телеви
зоров в числе участников 
международного' форума «За 
безъядерный мир, за выжива
ние человечества». Отмечу 
особо: для участия в форуме 
приглашались не только лю
ди, разделяющие взгляды ак
тивных борцов за мир и ядер- 
ное разоружение, но и то, кто 
стоит па других позициях.

«Атаки», которые пришлось 
отбивать здесь Кристоферсо-
ну, были более реальны, 
на целлулоидной ------
него «нападали» 
интерес которых

ленте.
чем
На

журналпсты, 
вызван в

первую очередь волной воз
мущения, набравшей сегодня 
силу девятого вала и в США, 
и в Советском Союзе.

Участие в подобных теле
фальшивках честному челове
ку обходится дорого. Он рас
плачивается за это угрызени
ями совести и комплексом ви
ны, «вылечиться» от Которых
нелегко...

Отвечая на мои вопросы,
Крис очень хотел быть поня
тым, надеясь, видимо, что в 
этой деликатной ситуации мы 
будем помнить популярную 
французскую поговорку «по
пять — значит простить».

Вот как проходила наша 
беседа:

— Возмущение телесериа
лом «Америка» опережает его 
появление на экранах. Что 
вы скажете, Крис, по поводу 
такого феномена?

— Я считаю Ъто одним из 
наиболее благоприятных по
следствий создания фильма 
«Америка». Он породи# ши
рокую обеспокоенность среди 
а мер и канцев.

МНЕ с самого начала бы
ла не по душе идея се
риала. потому что счи
таю ошибкой изображать 

русских врагами. Но фильму

ПОДРОБНОСТИ-1-^—.........  ... ■ 1 —
испытываем. И все-таки ваши и устремления, что и у аме- 
объяснения. Крис, не дают , риканпев. Просто вы не такие 
ответа на вопрос, в чем исто- прагматики. Нас отличает еше 
ки такого мощного протеста и то, что ваша страна испы-

Крис Кристоферсон: НА ЭКРАНЕ
И В ЖИЗНИ

суждено было появиться, и я
почувствовал, 
нем сняться, 
один из его 
быть сыгран

что должен в 
Я полагал, что 
героев должен 
скорее челове-

ком с моими убеждениями, 
нежели кем-нибудь из пра
вых. Думаю, что принял пра
вильное решение. Я надеял
ся воздействовать ла вопло
щение сценарных образов и 
хочу верить, что мне это уда
лось. Яо несмотря на влияние 
актеров, главную концепцию 
фильма, а именно — что рус
ские оккупируют США, изме
нить но удалось.

Радует, что против этого 
-сериала возникло мощное 
движение протеста. Это озна
чает, что в США гораздо боль
ше людей, чем можно было 
предположить, которые вы
ступают против упрощенного 
взгляда на СССР, против изо
бражения его как «империи 
зла». А это как раз тот образ, 
который хочет навязать аме
риканцам президент Рейган.

В целом «Америка» оставит 
глубокий след в сознании лю
дей. В конечном итоге, он — 
больше о самих американцах 
и американских ценностях, 
чем о русских. В нем очень 
мало сказано непосредствен
но о вашем народе.

Сценарист хотел поставить 
американцев в ситуацию, ко
гда им пришлось бы сра
жаться, как французам во 
вторую мировую войну. К не
счастью, как противники 
представлены американцы и 
русские. Лучше бы этого нс 
было.

— Судя по вашим разъяс
нениям, вроде бы и беспоко
иться нс надо. О советских 
людях я уж не говорю: ана- 
логря с нацистами, оккупиро
вавшими Францию, способна 
лишь довести возмущение до 
точки кипения. Что такое 
оккупанты — и нацистские, и 
американские, — мы изведали 
на опыте. Так что в телеви
зионных фантазиях нужды не

против сериала «Америка», 
взбудоражившего сегодня Со
единенные Штаты. Даже ком
пания «Крайслер» взяла об
ратно миллионы долларов, 
вложенные в производство 
этого фильма. Почему?

— Да, я знаю, что амери
канские войска оккупировали 
советскую землю. А решение 
фирмы «Крайслер» продик
товано отрицательной реак
цией значительной части на
селения страны. Дело в том,

тала войну на своей террито
рии, а США — нет. Наши до
ма никогда не бомбили, на
ших детей не убивали. Амери
канцы тоже вторгались на ва
шу землю. Так что у вас есть 
все моральные основания бо
роться против войны. Амери-
каины 
конца 
ворил,

этого не в состоянии до 
осознать. Я не раз го- 
что не считаю русских

что деньги в США глав-
ное. Не думаю, что фильм 
стали бы делать, не будь уве
ренности, что он все же при
несет прибыль. Конечно, по
гоня за прибылью — не луч
шее качество нашей нации. 
Но в этом истина. II я не ду
маю. что решение фирмы 
«Крайслер» продиктовано мо
ральными или политическими 
соображениями. Они просто
поняли. что теряют на 
деле слишком много. И 
факт доказывает: число 
рпканпев, не согласных с 
ей фильма, чрезвычайно 
ЛИНО.

этом 
этот 
аме- 
ИД9- 

ве-

— Насколько укоренилось в 
сознании американцев пред
ставление об СССР как о вра
ге? Кто так усердно малюет 
советских людей черной крас
кой и зачем?

— СССР представляют вра
гом США с давних пор. и в
особенности с приходом к
власти президента Рейгана. 
Насколько мне помнится, по
следним президентом, кото
рый во всеуслышание при
ветствовал идею налаживания 
отношений с СССР, был Джон
Кеннеди. После прихода в 
лый дом Рейгана вышло 
мало л же и а т р и о ти чес ки х

Бе- 
не- 

п
антисоветских фильмов.

— Можно ли стереть этот 
образ врага, или оп въелся в 
сознание людей надолго?

нам 
свое

Полагаю, что американ- 
следует пересмотреть 

отношение к советским
людям: у них те же чаяния

угрозой Америке и поэтому 
активно выступаю против ны
нешнего курса правительства 
США.

В одном из своих выступле
ний президент Кеннеди при
звал американцев отказаться 
от предубежденного отноше
ния к советским людям. Он 
говорил, что в русском харак
тере есть немало черт, до
стойных восхищения. Доказа
тельства тому — научные до
стижения, культура, образцы 
личного героизма русских.

В сегодняшнем мире нам 
необходимо научиться сосу-
шествовать. В этом наша 
вотственность перед всем 
ром.

от- 
мп-

— Ну а как сказалась 
вашей личной ЖиЗнп реакция

на

американпев на телесериал 
«Америка»?

— Разумеется, мое участие 
в фильме вызвало противоре
чивые толки. До этого аме
риканцы мало знали о моих 
убеждениях. Сейчас это ста
ло их интересовать и телефон 
звонит безостановочно. Люди 
спрашивают мое мнение о 
внешней политике Белого до
ма, о Никарагуа, о Сальвадо
ре. И я прямо отвечаю им, 
что политика СЩА аморальна 
и незаконна.

Я приехал в вашу страну
для участия в международ
ном форуме «За безъядерный
мир, за выживание человече
ства». По возвращении я по
делюсь с соотечественниками' 
своими впечатленпями о со
ветских людях.

Б. ШАТРОВ. 
(АПН).
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человек и профессия

диктлнт для сыновей
В

первые з. а. тремзину, 
завуча среднеуральской 
школы-интерната № 3, я уви
дел несколько лет назад. По

том узнавал от ребят, коллег 
Зинаиды Александровны о ее 
удивительных организаторских 
способностях, оптимизме, энту
зиазме, интересных уроках, а 
разгадал все это сразу... В 
этом энергичном, открытом че-
ловеке несложно 
разгадать — стоит 
увидеть.

Сидим в кабинете

все сразу 
только ее

Зинаиды
Александровны. Впрочем, ка
бинет подразумевает какую- 
то замкнутость, тишину, чин
ность в отношениях, а наш раз
говор о предстоящем весной 
сорокалетии Среднеуральского 
детского дома то и дело 
прерывается множеством во
просов, требующих безотлага
тельного участия завуча. Мель
кают в дверях любопытные 
лица детей, входят и выходят 
педагоги.

Спрашиваю, будут ли в клас
сах, в связи с грядущей датой, 
объявлены темы сочинений?

— Конечно, будут, — отве
чает 3. А. Тремзина, — а пока 
я читаю им письма наших вос
питанников, которые живут те
перь самостоятельной жизнью 
и про дом свой не забывают.

А недавно у ребят была те
ма: «Самый памятный день в 
моей жизни». «Знаете, что они 
написали? -— улыбается Зинаи
да Александровна. — «Самый 
памятный — тот, когда прини
мали в пионеры в Свердлов
ском ТЮЗе».

А какой день самый памят
ный в жизни самой 3. А. Трем- 
зиной? Первый день в Лугов- 
ском детском доме помнится 
смутно, в сорок третьем ей 
было всего четыре года. В 
первый класс пошла в Талице. 
Пожалуй, самый памятный, 
когда избрали председателем 
совета дружины? Или тот день, 
когда детдом доверил быть 
комсомольским вожаком? Мно
го их — памятных дней. Вре
мя было послевоенное, взрос
лели быстро...

— Вот сейчас много говорят

шое подсобное хозяйство — 
коровы, лошади. Утром рано 
мы шли в поле собирать ко
лоски. Закладывали сквер име
ни Героя, Советского Союза 
Николая Кузнецова, многое 
делали для открытия памятни
ка нашему земляку.

После реорганизации детдо
ма в Талице, в 1956 году, девя
тиклассницей, Тремэйна была 
переведена в Среднеуральский 
детдом, где закончила десяти
летку и в числе восьми лучших 
воспитанников получила ком
сомольскую путевку на строи
тельство жилья и завода мос
товых кранов в поселке Исеть.

— Улица Мира, дом номер 
один в Исети — это мое пер
вое детище, — улыбается Зи
наида Александровна.

И ДОЧЕК

Потом стройки Тюмени,
куда и пришла телеграмма от 
директора Среднеуральского 
детского дома А. И. Сафроно
вой: «Ждем на работу пионер
вожатой. Выезжай». И Тремэй
на вернулась в свой дом и не 
расстается с ним уже двадцать
седьмой год. 
пионервожатой,

Сначала была
потом

тателем, а закончив
филологический
Уральского 
университета, 
вать русский 
туру.

о хозрасчете, говорит Зи-
наида Александровна, — а мы 
еще тогда, в сороковые—пяти
десятые, в нашем Талицком 
детдоме сами кормили себя. 
Был у нас огромный сад, боль-

воспи- 
заочно

факультет
государственного 

стала препода- 
язык и литера-

После Великой Отечествен
ной детские дома были послед
ствием страшной войны, сегод
ня там живут, в основном, де
ти тех, кто не имеет мораль
ного права быть матерью и от
цом. Воспитывать таких детей 
сложнее. Не каждому эю да
но.

Неужели у Зинаиды Алек
сандровны не было желания 
уйти в обычную школу?

— Было, — задумчиво гово
рит Тремзина, — и ответст
венность огромная испугала 
однажды, и муж переживал, 
потому что больше сил мне 
приходилось отдавать не се
мье, а школе. А потом реши
ла: кто же, если не я? Муж

дитель драмкружка Софья 
Николаевна Ковалевская, за
вуч Таисия Федосеевна Ко
роль.

Справедлива и требователь
на к воспитанникам Зинаида 
Александровна. И заботлива. 
Детский дом, с ним она делит 
и радости, и печали. Решает 
проблемы, которых немало:

— Нужно еще больше ук
реплять материальную базу 
нашего интерната, хотя сегод
ня можно сказать, что наш 
коллектив педагогов и воспи
тателей вместе с директором 
Геннадием Николаевичем Яни
ным сделал немало. Хочется 
приблизить атмосферу в на
шем доме к семейной, добить
ся большего уюта в классах, 
жилых комнатах. Привлечь к 
воспитанию наших детей боль
ше товарищей из шефских 
организаций — подростку ну
жен хороший старший друг.

В канун своего сорокалетия 
среднеуральской школе-интер
нату № 3 предстоит решить 
еще немало вопросов. Ко
нечно же, помогут и шефы. 
Но некоторые сложности мог
ли и не возникнуть. Напри
мер, служебные инструкции,
смета 
того,

не предусматривают
чтобы у каждого

питанника 
портфель.

детдома был
в ос
евой

— Как же без портфеля?— 
волнуется Зинаида Александ-
ровна. Мы аккуратности

меня понял и поддержал...

ОЧЕНЬ важно, какой чело
век встретится подрост-

ку в начале его пути.
Зинаида Александровна

Сама 
на

всю жизнь запомнила уроки 
тех, кто был с нею рядом. 
Многое дали ей воспитатели 
Талицкого детдома, руково-

учим, чтобы учебники были 
целы, тетради не порваны. А 
портфели приобретать нам не 
положено.

...Всякий раз, возвращаясь 
из Среднеуральска в Сверд
ловск, я думаю: хорошо, что 
есть в нашем подшефном дет
доме такой удивительный че
ловек! Осенью Зинаида Алек
сандровна Тремзина была на
граждена медалью «За трудо
вое отличие». Но самая доро
гая награда за ее труд — это 
благодарные письма от воспи
танников и любовь тех, кто 
пока еще пишет диктанты.

С. ГАМОВ, 
актер, секретарь 

комсомольской организации
Свердловского ТЮЗа.

служба: дни и ночи

С пистолетом за
ВОДИТЕЛЬ такси Нико

лай С. вел машину на 
малой скорости. Он уже не раз

пожалел о том, что 
сился подбросить из

согла-
Сверд-

Отъехав метров двести, Ни
колай заглушил мотор и от
крыл дверцу. Успел заметить 
дом и подъезд, где скрылись

ловска в Верхнюю Пышму эту 
полупьяную компанию: двоих 
парней и их совсем юных под
ружек. Особенно досаждал си
девший рядом худощавый 

‘ брюнет в черном полушубке.
— Шеф, что твои кони еле 

копытами ворочают? При ’ та
кой работе ты и на прокорм не

преступники.
Заместитель i

Верхнепыш минского 
внутренних дел по 
ной работе капитан

начальника 
отдела 

оператив- 
I милиции

В. В. Миронов заканчивал де
журство. Было четверть
того вечера, когда

деся- 
дверь

здания отдела резко распахну-
лась. Бледный, взволнованный

напашешь. извивался перед
дамами на «вершинах остро
умия» брюнет.

Компания дружно гоготала 
в знак одобрения.

— Вы мне мешаете, види
мость плохая, — одернул хамо
ватого пассажира водитель.

— Ах, мы тебе мешаем?!—

водитель такси из Свердловска
скороговоркой рассказал о
только что совершившемся во
оруженном ограблении. Ситуа
ция оказалась самая что ни на 
есть экстремальная. Подни
мать оперативный состав, уча
стковых инспекторов и ждать

пий. Этим и занялись Корнеец 
и Колмогоров.

ИРОНОВ с группой со- 
■П -грудников дежурной ча

сти и потерпевшим выехали в 
Свердловск. Решили проверить 
рестораны «Космос». «Океан», 
«Уральские пельмени» и те, ко
торые расположены вблизи же
лезнодорожного вокзала. Не 
исключалось и то, что граби
тели могли забежать в подъезд 
для уловки, переждать, пока 
скроется из виду «акси, и по
том уже разойтись по домам 
Все было допустимо.

Виталий Викторович вернул
ся из Свердловска с «пустыми

угрожающе скрипнул
брюнет. Тогда

зубами 
тормозни,

их прибытия значит упу-

руками».
Ничем нс 

неец. Майор 
верено уже

мы уже приехали.
Машина остановилась.
— Хоня, помоги выйти да

мам, будь рыцарем, — обра
тился брюнет к приятелю.

Девушки, весело хихикая, 
заспешили выбраться из сало
на «Волги». Тот, которого па
рень в черном полушубке на
звал Хоней, выполнив поруче
ние, снова обосновался на зад
нем сидении.

—Выходи, шеф, мы тебе ме
шаем работать, — вкрадчиво 
процедил сквозь зубы брюнет. 
Тон его не обещал ничего хо
рошего. И, действительно, он 
ловким движением выхватил 
из бокового кармана пистолет 
и приставил ствол к виску 
водителя...

— Деньги, и побыстрей!
Водитель, не торопясь, выло

жил дневную выручку.
— Всего шесть красных, и 

на один заход в кабак не хва-

стить время. А сейчас дорога 
была каждая секунда. Ведь в 
городе объявились двое пья
ных преступников, имеющих 
огнестрельное оружие. Кто зна-
ет, что 
творить, 
дерзость 
явили.

они еще могут на- 
Во всяком случае, 

свою они уже про

Вооружившись, Виталий Вик
торович вызвал тех, кто был 
рядом, — начальника уголов
ного розыска майора милиции 
В. М. Корнейца и оперативно
го уполномоченного старшего 
лейтенанта А. Е. Колмогоро
ва. Выехали на место проис-

квартир, 
татно.

Среди 
милиции 
выявить

но

порадовал и Кор- 
доложил, что про- 
больше двухсот 
пока безрезуль-

состоящих на учете в 
все еще не удавалось 
схожих по внешности

тит, — возмутился тог, 
рый сидел позади.

— Все, что есть, — < 
но сказал Николай.

— Ладно, давай, — 
заграбастал деньги и i

кото

спокой-

брюнет
пригро-

шествия. У водителя такси 
оказался зоркий глаз. Он при
вез работников милиции к то
му самому месту, где было 
совершено преступление. В то, 
что грабители живут именно в 
этом доме, верилось мало. Кто 
же будет совершать ограбле
ние у порога своего жилища?

У оперативных работников 
была, однако, надежда на то, 
что преступники живут в этом 
микрорайоне.

Посоветовавшись, решили 
вести поиски одновременно в 
двух направлениях: проверить

с теми, кто ограбил Николая.
Во втором часу ночи работ

ники милиции постучали в квар
тиру, где проживала семья 
Хоньковых. Дверь открыл гла
ва семейства. Водитель такси, 
находившийся здесь же. не

ожиданно отпрянул назад. Он 
узнал это узкое бледное лицо 
и низкий морщинистый лоб.

Только то лицо было моло
дым...

Потерпевший, подойдя к 
капитану, шепнул:

— Этот мужчина, как две 
капли воды, похож на парня, 
сидевшего позади меня. *

Зашли в квартиру.
— Назовите, пожалуйста, 

вашу фамилию, — попросил 
капитан.

— Хоньков, — 
мужчина.

— Как-как? — 
Николая.

— Хоньков, —

представился

вырвалось у

вскинув брови, повторил
зяин квартиры.

— Ну совсем

удивленно
хо-

зил:
— Мотай из Пышмы и не 

вздумай обращаться в мили
цию. Иначе мы тебя и на том 
свете разыщем...

забыл! — 
всех в этом микрорайоне, со- < всплеснул руками водитель.— 

----- - * Перед тем как высадить из мастоящих на учете в милиции и 
особенно недавно вернувшихся 
из мест лишения свободы, от
бывавших срок наказания за 
совершение тяжких преступле-

шины девушек, тот парень на
звал дружка Хоней.

— Кто еще с вами здесь 
проживает? — спросил капитан.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

ЧЕТВЕРГ. 26 ФЕВРАЛЯ
7.00 — Утренняя зарядка. 

Мультфильм. Музыка.
7.30 — «Время».
8.15 — Концерт.
8.45 «Отзовитесь. горни

сты!».
9.15 — «Вот мчится трой

ка...».

9.45 — Документальный
фильм.

- 10.15 — «Черный принц». Ху
дожественный фильм.

11.50 — «Говорят делегаты 
XVIII съезда профсоюзов 
СССР». По окончании — Сверд
ловск Информационная про
грамма «День за днем».

15.30 — «Говорят делегаты 
XVIII съезда профсоюзов СССР».

15.45 — Народные мелодии.
16.00 — «Современный мир 

и рабочее движение».
16.35 — Документальный

фильм.
16.55 — «...До шестнадцати и 

старше».
17.40 — «За словом — дело». 

«Приписка». О необходимости

По вопросам подписки и дос
тавки обращаться е отделения 
связи агентства «Союзпечать».

«НА СМТНУ!»
ИНДЕКС $3800

Выходит ежедневно, кроме 
воскресенья и понедельника.

620219 СВЕРДЛОВСК 

ГСП 151 уп. ТУРГЕНЕВА, 13» 

12-Й ЭТАЖ.

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ 

«НА СМЕНУ!».

НАХОДКИ АРХЕОГРАФОВ

Этими редкими экземплярами пополнилось собрание старинных книг Ураль
ского государственного университета имени А. М. Горького. Их привезли из 
экспедиции, которой руководил кандидат исторических наук В. И. Байдин. 
Самая, пожалуй, неожиданная находка — так называемые «книги в лицах»,

богато иллюстрированные шедевры книжного дела первой половины XIX века.
Сейчас археографы изучают собранные материалы.

НА СНИМКАХ: находки археографов; кандидат исторических наук В. И. 
Байдин и студентка Светлана Шиляева; книжные миниатюры.

Фото В. БУШУХИНА.

23 февраля в Свердловске началась продажа 
билетов первого тиража лотереи «Спортпрог- 
ноз». Пока она организована только в пяти 
точках города, в кассах Центрального ста
диона, в киосках «Спортлото» на улицах 
Белореченской и Азина, на кольце Химма- 

«СПОРТПРОГНОЗ»: ПРОГНОЗ
(1 тираж, 28 февраля — 4 марта)

Прогноз всесоюзного оове- 
та лотереи «Спортпрогноз» 
(вероятность исхода встреч в 
процентном выражении):

1, 28/2 — баскетбол. ВЭФ 
(Рига) — «Спартак» (Ленин
град) - 1-10%, Х-0%, 2- 
90%;

2. 1/3 — баскетбол, ЦСКА— 
«Жальгирис» (Каунас) — 
1—80%, X—20%. 2-0%.

3. 4/3 f— баскетбол. «Дина
мо» (Тбилиси) — ВЭФ (Ри-
га) - 
20%.

1-80%,

4. 2/3 — хоккей с шайбой, 
«Крылья Советов» (Москва) —
«Химик» 
1-60%. X

(Воскресенск)
-30%. 2-10%.

5. 2/3 — хоккей с шайбой, 
«Торпедо» (Горький)—«Спар
так» (Москва) — 1—10%, X—

ша, на уралмашевском 
ках.

Сегодня ■ необходимо 
отдать общественному 
пунктах продажи.

и Октябрьском рын-

заполнить билеты и 
распространителю в

СПЕЦИАЛИСТОВ
звезда» (Югославия) «Ре

20%, 2-70%;
6. 2/3 — хоккей с мячом, 

«Зоркий» (Красногорск) — 
СКА (Хабаровск) — 1—90%, 
Х-0%. 2-10%;

7. 2/3 — хоккей с мячом, 
«Динамо» (Москва) — «Ени
сей» (Красноярск) — 1—20%, 
Х-20%, 2-60%;

8. 2/3 — хоккей с мячом, 
«Строитель» (Сыктывкар) — 
«Динамо» (Алма-Ата) — 4— 
30%. Х-10%, 2-60%;

9. 4/3 — футбол, «Бешик- 
таш» (Турция) — «Динамо» 
(Киев) —1-10%. Х-30%,2- 
60%;

10. 4/3 — футбол, «Бордо» 
(Франция) — «Торпедо» (Мо
сква) - 1-40%, Х-10%, 2- 
50%;

И. 4/3 — футбол, «Црвена

ал» (Испания, Мадрид) — 1— 
40%, Х-20%, 2-40%;

12. 4/3 — футбол, «Бавария» 
(ФРГ) — «Андерлехт» (Бель
гия) — 1—100%, X—0%, 2— 
0%;

13. 4/3 — футбол. «Мальме» 
(Швеция) — «АякС» (Голлан
дия) -1-20%, X —50%, 
2-30 %.

Примечание:
Первая цифра означает про

цент возможной победы коман-
ды. указанной первой 
вторая — вероятность 
ного исхода, третья — 
ность победы команды, 
ной второй.

В баскетбольных

в паре, 
ничей- 

вероят- 
указан-

встречах прогноз принимается 
только на основное время. При 
этом «1» — победа первой
команды, «X» — ничья, «2» — 
выигрыш второй команды.

(ТАСС).

рублем
— Жена и сын, — ответил 

Хоньков.
— Сын сейчас дома?
— Нет.
— Где он?
— Если бы я знал, — тяже

ло вздохнул отец.
— Есть у вас его фотогра

фия?
— Есть, — успокоил работ

ников милиции глава семьи и, 
сходив в комнату, принес пас
порт.

— Он! Тот, который сидел 
сзади, — сразу узнал водитель.

— Друзей сына знаете? — 
задал вопрос Миронов.

— Много их тут к нему хо
дит, да все уж очень наглова
тые парни. Всех их подружка 
сына 'Света знает. Она живет 
совсем рядом, в общежитии.

лЛ ЧЕТЫРЕМ часам утра
■■удалось установить, что 

брюнет, вместе с которым 
Хоньков проводил вечер, — 
это недавно вернувшийся из 
мест лишения свободы А. Ша
маев.

Сашку-«Шамая» Корнеец 
знал более чем хорошо. Пер
вая их встреча состоялась, ко
гда Владимир Макарович был 
еще младшим лейтенантом. А 
сейчас майорские погоны на 
плечах носит. Время-то сколь
ко прошло. Хоть и клялся Саш
ка, что первая судимость будет 
последней, но привычек своих 
не бросил. Вот и сейчас — ме
сяца не прошло, как вернул
ся в Верхнюю .Пышму, и сно
ва взялся за старое. Шамаев

Перешагнув через забор, ра
ботники милиции заблокирова
ли пути отхода. Корнеец подо
брался к окну. Сквозь щели 
ставней пробивался электри
ческий свет. В одной из ком
нат горела лампочка.

— Всем быть в состоянии 
повышенной готовности! — 
скомандовал Миронов и мах
нул рукой майору. Владимир 
Макарович надвинул шапку 
поглубже на глаза и, чуть при
открыв ставню, так, чтобы 
его было плохо видно, посту
чал в окно.’ Раз, другой, тре
тий.

— Кто там? — откликнулся 
на стук Хоньков.

— Это я, сосед, пусти меня 
Сашок, — играл роль пьяного 
Корнеец.

— Ну, двигай к воротам, бе-, 
долага, а то еще окочуришь
ся на морозе, — гоготнул Хонь
ков.

Он не знал соседа своего
дружка и потому 
крывать дверь.

Все остальное

пошел от-

произошло 
в немом ки-стремительно, как 

нематографе, Колмогоров, ОС-

• МАРАФОН

Быстрее всех!
Тринадцать тысяч 

лыжников вышли 
шестого марафона

опытных
на старт

<?Лыжня
России», проведенного под
Москвой. На дистанции 30 км 
быстрее всех закончила гонку 
представительница свердлов
ского завода РТИ Ольга 
Слушкина. Ее время — 1:30.00.

» ХОККЕЙ.
ВТОРАЯ ЛИГА
Одно очко из четырех на

брали в матчах с рижской 
командой ШВСМ хоккеисты 
свердловского «Луча». В оче
редных встречах чемпионата 
страны среди клубов второй 
лиги они сыграли вничью — 
3:3 — и потерпели пораже
ние — 4:9.

• БИАТЛОН
ОТЛИЧНО ВЫСТУПИЛИ в Ка

лгари, где проходил очеред
ной этап розыгрыша Кубка ми-

жил в частном секторе.
Хотя город и был еще 

тан черной мглой ночи, 
ор безошибочно отыскал 
Вот ведь как врезался в

оку- 
май-
дом.

па-
мять. Высокий пятистенник 
стоял, окруженный плотным, 
высоким забором, окна затем
нены ставнями, кругом сугро
бы, к дому подобраться неза
меченным трудно. Но ночь уп
рощала ситуацию. На задер-

лепив фонариком преступника, 
ткнул ему в грудь ствол ав
томата, а появившийся рядом 
Миронов жестко сказал: «Ру
ки». На запястьях преступ
ника щелкнул железный «бра
слет».

Шамаева застали спящим. 
Под подушкой у него был об
наружен пистолет. Правда, иг
рушечный, ио очень искусно 
сделанный и по размерам схо
жий с настоящим, огнестрель
ным.

Распознав стоявшего перед 
кроватью начальника отделе
ния уголовного розыска, Саш
ка с наигранной веселостью 
воскликнул:

— О, Владимир Макарович,

ра по биатлону, 
биатлонисты.
10 км первым
Ю. Кашкаров 
26.27,7 (О). 
А. Попов — :

свердловские 
На дистанции 
финишировал 

с результатом
а третьим

26.47,7 (О).
был

В со-
ставе сборной СССР наши зем
ляки победили в эстафете 
4x7.5 нм, показав время 
1:32.22.9(0).

жание выехала оперативная
группа во главе с В. Мироно-
вым. Корнеец и Колмогоров
надели пуленепробиваемые' 
жилеты, вооружились автома
тами. Ведь у преступников 
есть пистолет.

контроля «снизу» за деятель
ностью администрации.

18.10 — Премьера докумен 
тального фильма о лечении 
алкоголизма «Причастность».

18.30 — «Сегодня в мире».
18.45 — «Говорят делегаты

XVIII съезда профсоюзов 
СССР».

18.55 — «Впервые на экране 
ЦТ». Художественный фильм 
«Стажер».

20.30 — «Время».
21.05 — Премьера докумен

тального фильма «Генералы». 
Фильм 2-й.

22.50 — «Сегодня в мире».
23.00 — Концерт Ж. Бичев 

ской и ансамбля «Спиритуал».
«ДУБЛЬ-4»

8,00 — Утренняя гимнастика.
8.15 — «Живая пустыня».

1t Редактор — 51-28-61:
Л- заместитель редактора 

51-38-75;
* ответственный секретарь 

51-74-67;
& секретариат 58-96-11 

и 58-95-48;
Л отдел рабочей и инженерной 

молодежи 51-47-26, 51-34-22;

здравствуйте Ну и 
ность у вас!

Верхнепышминским 
ным судом Шамаев 
реи к восьми годам 
свободы, Хоньков —

Научно-популярный фильм.
8.35 —• Учебная программа.
12.10 — Программа Казан

ской студии телевидения.
14.20 — Цовости.
18.25 — Свердловск. «Хро

ника дня».
18.30 — «Знакомьтесь: новые 

имена». «Портрет художников 
в молодости».

19.20 — Новости.
19.30 — МОСКВА. «Спокой

ной ночи, малыши!».
19.45 — Свердловск «Пробле

мы агропрома». «Резервы хлеб
ного поля».

20.30 — МОСКВА. «Время».
21.05 — Хоккей. Чемпионат 

СССР. ЦСКА — «Спартак». В 
перерыве — Новости. По окон
чании — Свердловск. Инфор
мационная программа «День за 
днем».

оператив-

народ- 
пригово- 
лишения 
к шести.

В. ВОРОБЬЕВ, 
подполковник милиции.

• КОНЬКИ
Скороходы Венгрии. Польши, 

Румынии, ГДР, КНДР и Со
ветского Союза приняли уча: 
стие в прошедших в Кирове 
традиционных международных 
соревнованиях по скоростному 
бегу па коньках на призы 
С. A4. Кирова. Лучшие ре
зультаты на трех дистанциях
из четырех показала 
ловская конькобежка
Богатова.

сверд- 
Ирина

Она и стала побс-
дительницей в многоборье с 
суммой 182,339 очков.

Редактор В. ТЕПЛЫХ.

Ill ПРОГРАММА
17.30 — МОСКВА. Новости.
17.45 — «Музыкальный ки

оск».
18.15 — «Секреты природы». 

Научно-популярный фильм,
18.30 — «Клуб путешествен

ников».
19.30 — Свердловск. «Поют 

серебряные трубы». Фильм-кон 
церт.

19.45 — МОСКВА. «Содруже
ство».

20.15 — Выступление народ
ного хора ДК «Юбилейный» 
Белгородского витаминного 
комбината.

20.30 — «Время».
21.05 — Свердловск. Новости.
21.15 — к 70-летию Великой 

Октябрьской социалистической 
революции. Художественный 
фильм «Цемент». 2-я серия.

академический театр 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 
Сегодня БЕНЕФИС БАЛЕТА 
26-П ДОН КАРЛОС

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня МЕСЬЕ АМ И Л ЬК АР.
ИЛИ ЧЕЛОВЕК. КОТОРЫЙ

ПЛАТИТ
26-П премьера САД

БЕЗ ЗЕМЛИ

* отдел сельской молодежи 
51-41-81 :

☆ отдел коммунистического 
воспитания 51-60-33. 58-00-14, 
58-00-15:

* отдел комсомольской жизни 
и молодежных проблем 
58-92-41, 51-16-81;

& отдел военно-спортивный 
58-92-37; 51-39-09.

уральский политехнический 
институт 

им. С. М. Кирова
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ

на 3-месячные подготовительные вечерние курсы.
Принимаются лица, имеющие среднее образование, а 

также учащиеся 10-х классов и выпускных курсов тех
никумов и профтехучилищ. Занятия проводятся по мате
матике, физике, русскому языку и литературе три раза 
в неделю по 4 часа.

Начало занятий — 2 марта в 18 час. 25 мин.
Плата за обучение (10 рублей) перечисляется почто

вым переводом по адресу: 620151, Свердловск, Киров
ское отделение Госбанка, расчетный счет № 141410, 
УПИ, подготовительные курсы.

Почтовую квитанцию и одну фотокарточку (3x4 см) 
сдать в комнату № 203 физико-технического факуль
тета. Телефон 44-84-55.

БЮРО ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ НАСЕЛЕНИЯ 
И СВЕРДЛОВСКАЯ ТЕХНИЧЕСКАЯ ШКОЛА 

ТРЕСТА «УРАЛСТРОИМЕХАНИЗАЦИЯ»
ПРОВОДЯТ НАБОР НА КУРСЫ:

со 2 марта — слесарей КИП и автоматики, машини
стов мостовых, козловых кранов, машинистов трактора, 
бульдозера, машинистов (кочегаров) котельных:

с 1 апреля — машинистов экскаваторов, электрогазо
сварщиков (стипендия — 76 рублей).

Иногородним на время учебы предоставляется обще
житие. Срок обучения—от 3 до 6 месяцев.

Предприятия могут заключить договор на обучение 
рабочих.

При поступлении на курсы необходимо иметь доку
менты: паспорт, военный билет, трудовую книжку, ме
дицинскую справку (форма № 286).

Обращаться в бюро по трудоустройству (ул. Шев
ченко, 33) или по адресу: 620027, Свердловск, ул. Жда
нова, 12 (ост. транспорта — «Кинотеатр «Урал»). Те
лефоны: 53-93-76, 53-93-79.

ЮНОШИ И ДЕВУШКИ!
Свердловский домостроительный комбинат 

им. 60-летия Союза ССР и филиал СИТУ № 24 
ПРИГЛАШАЮТ ВАС НА УЧЕБУ.

Училище проводит краткосрочную (6 месяцев) подго
товку по специальностям:

маляр-штукатур-илиточник,
плотпик-каменшик-столлр.
монтажник железобетонных конструкций—сварщик.
Стипендия — 100 рублей в месяц. Предоставляется об

щежитие. Липа, зачисленные в училище, получают до
полнительно 50% от суммы, заработанной во время про
изводственной практики. Выпускникам присваиваются 
2. 3, 4-й разряды по специальности, предоставляется ра
бота в Свердловске.

Начало занятий — 1 марта.
После окончания СИТУ ДСК предоставляет малосемей

ным служебную жилплощадь.
Адрес приемной комиссии: 620000, Свердловск, Корей- 

сцая ул., 6, СПТУ-24. Троллейбусы К» 1, 4, 6, автобусы • 
№ 35, 42, остановка — «Павлодарская».

СВЕРДЛОВСКАЯ ЖЕЛЕЗНАЯ ДОРОГА 
на базе СПТУ-61 Свердловска 

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ
на постоянно действующие краткосрочные курсы по 

подготовке помощников машинистов электровозов со 
сроком обучения 6 месяцев.

Принимаются липа со средним образованием, не моло
же 18 лет, годные по состоянию здоровья для работы на 
железнодорожном транспорте.

Стипендия — 72 рубля в месяц. В период производст
венной практики (три месяца) выплачивается 50% за
работной платы (до 200 рублен). Принятые обеспечи
ваются благоустроенным общежитием.

После окончания училища предоставляются работа и 
общежитие в Свердловске.

Начало занятий — по мере укомплектования группы.
Для поступления необходимо- иметь: паспорт, военный 

билет, трудовую книжку, документ об образовании, во
семь фотографий (3X4 см).

Адрес училища: 620134, Свердловск, ул. Билпмбаса- 
ская, 26 (трамваи № 7, 10, 13, 24, ост. — «Дружинин- 
ская», автобус Л« 6, остановка — «Расточная», № 13, ос
тановка — «Торговый центр»).

Телефоны: 52-51-12, 52-55-67, 52-52-17.

ПОГОДА —
26 — 27 февраля по области ожидается облачная пого

да с прояснениями небольшой снег, местами умерен
ный .метели, слабый гололед, ветер юго-западный. 7—12 
метров в секунду, с переходом на северо-западный. 
5 —10 метр°в в секунду. Температура воздуха ночью 
12—17, днем 3 — 8, 26 февраля на юге слабый гололед, 
ночью 3 — 8. днем О — 5 градусов холода.

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

Сегодня ПУТЕШЕСТВИЕ
НА ЛУНУ 

26-П ДОМ МОДЕЛЕЙ

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
Сегодня в 18 час. премьера

ОВОД
26-П в 10. 14 и 19 час.
В ЗАГОРОДНОМ ДОМЕ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Бродяга (две 

серии).
СОВКИНО — Верую в лю

бовь.
ТЕМП — Выкуп. Единст

венная.
САЛЮТ — Плюмбум, или 

Опасная игра. Я сделал все. 
что мог.

УРАЛ — Раймонд Паулс.

Колонна (две серин). Овод. 
По главной улице с оркест
ром.

МИР — Счастлив, кто лю
бит.

ЛК им. СВЕРДЛОВА -3 
Легенда о бессмертии.

Я К нм. ДЗЕРЖИНСКОГО-?
Служили два товарища.

ИСКРА —- Под огнем (две 
серии). Потерпевшие пре
тензий не имеют. Чужая 
Белая и Рябой.

ДРУЖБА — Джентльмены 
удачи. Все против одного 
(две серии) Одиночное пла
вание.

КИНОКАФЕ РЕСТОРАНА 
«ВОСТОК» — Белые волки.

Нм. МАЯКОВСКОГО
Плюмбум. или Опасная иг
ра.

СОВРЕМЕННИК — Верую 
в любовь.

1с отдел учащейся молодежи 
58 93-89 и 58-00-12;

& отдел культуры 51-28-32;
h отр&п информации 

51-10-66 и 51-60-84;
Л- отдел писем 

51-56 69, 58-00-23;
* фотокорреспондент 51-38-28;
1t отдел рекламы 

и объявлений 
58-00-34, 51-17-62.

Тип. изд-ва «Уральский рабочий», 
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